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Acuerdo entre el Ayuntamiento de Sevilla, la US y la UPO para

fomentar la "igualdad real"
Las instituciones académicas contarán con 100.000 euros de presupuesto municipal. "El

ámbito universitario es clave para conseguir los objetivos de la igualdad y reforzar la lucha

contra la violencia de género, como lo es la educación en los colegios, en los que

fomentamos iniciativas relacionadas con la coeducación.

original

El alcalde con los representantes municipales y universitarios que han acudido a la firma de los convenios. / D. S.

El alcalde de Sevilla,  Antonio Muñoz, el rector de la Universidad Pablo de Olavide (UPO),

Francisco Oliva, y la vicerrectora de Servicios Sociales, Campus Saludable, Igualdad y

Cooperación de la  Universidad de Sevilla (US), Ana López, han firmado este miércoles sendos

convenios de colaboración impulsados desde la Delegación de Igualdad, Participación

Ciudadana y Coordinación de Distritos para continuar impulsando las iniciativas de  igualdad en

ambas universidades. Las instituciones académicas contarán con 100.000 euros de presupuesto

municipal.

"El ámbito universitario es clave para conseguir los objetivos de la igualdad y reforzar la lucha

contra la violencia de género, como lo es la educación en los colegios, en los que fomentamos

iniciativas relacionadas con la coeducación. De la misma forma que compartimos estrategias y

programas de trabajo conjuntos para toda la ciudad y en diferentes ámbitos, también tenemos

la necesidad de avanzar juntos en materia de igualdad en la dirección que apunta la Agenda

2030", ha recordado el alcalde en el acto.

El rector de la UPO ha apuntado que "hablar de igualdad es hablar de derechos

fundamentales, de derechos humanos, y debilitar la apuesta por ella es debilitar la democracia

y el Estado de derecho". Para Oliva, la alianza con las entidades locales es "imprescindible"

para alcanzar la igualdad real en la sociedad  y ha reiterado el compromiso de la Pablo de

Olavide con la igualdad de género a través de pilares clave como la formación, la

investigación y la concienciación.

La transversalidad de género

La primera de las actividades a desarrollar tendrá lugar en la vigésima edición de los Cursos

de Verano de la UPO en Carmona. Con la idea de avanzar en la formación en materia de

transversalidad de género, será impartido el curso Transversalidad de Género en las Políticas

Públicas Locales, entre los días 27 y 29 de junio de 2022.
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"Gracias a este convenio de colaboración, durante este año nos centraremos en  campañas de

sensibilización  que abarcan desde el buen trato hasta la lucha contra el acoso y la difusión de

los recursos municipales y de la Universidad de Sevilla para generar relaciones igualitarias. Y

las haremos no sólo enfocadas a la población universitaria, sino también a la población de

Sevilla en general y, en especial, hacia la población preuniversitaria de Secundaria y

Bachillerato", ha añadido Ana López.

Estos convenios se incluyen en las líneas de trabajo que se han cerrado con los principales

agentes sociales como sindicatos, la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), la

Cámara de Comercio y entidades de la economía social. Los acuerdos suponen la financiación

durante el presente año de diferentes proyectos concretos como líneas de investigación,

formación y sensibilización que contribuyan a avanzar en igualdad de género, tanto en ámbitos

de docencia como de sensibilización y eliminación de violencias.

La violencia sexual

Entre las tareas formativas definidas con la US se detallan cursos de expertos en violencia

sexual o de igualdad para quienes tengan personas a su cargo, que contarán con la

participación de medio centenar de profesionales de referencia del mundo de la empresa

privada, entidades y organizaciones no gubernamentales o de la propia universidad.

Paralelamente, se establecen actividades divulgativas de carácter participativo  como un

concurso de vídeos cortos  que generará materiales para redes sociales, elaboraciones de

materiales digitales interactivos y paneles municipales o una campaña de sensibilización ante

el acoso.
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3Actualidad provincia Contenido patrocinado

El municipio de La Rinconada
acogió la jornada “Impulsando la
Industria de la Provincia de Sevi-
lla”, organizada por la Diputa-
ción, a través de Prodetur, con la
colaboración del Ayuntamiento
rinconero, y en cuya apertura
participó el presidente de la ins-
titución provincial, Fernando
Rodríguez Villalobos, junto al al-
calde del municipio, Javier Fer-
nández. En el acto, en el que Vi-
llalobos estuvo acompañado por
la diputada de las áreas de Presi-
dencia, Hacienda y Concerta-
ción, Trinidad Argota, también
participó el presidente de la Fe-
deración de Empresarios del Me-
tal de Sevilla (FEDEME), Fran-
cisco Javier Moreno Muruve.

La jornada sirvió de plata-
forma para la presentación del
proyecto ‘Acciones de Promo-
ción Internacional de la Indus-
tria Sevillana’, promovido por
Prodetur en el marco del Plan
de Promoción denominado
‘Sevilla, una Provincia para la
Inversión y el Comercio’, que
viene desarrollando desde una
de sus áreas de trabajo.

En esta, su primera edición,
este proyecto de promoción
exterior de la industria local
está destinado al sector del
metal, por lo que esta sesión
ha incluido la exposición de un
estudio elaborado en colabo-
ración con FEDEME en el que
se analizan los principales
mercados europeos, los even-
tos y ferias comerciales del

sector. Se trata de un informe
que sirve como guía de trabajo
para las acciones de comercio
exterior a realizar en el con-
texto de la colaboración Pro-
detur–FEDEME. Un informe
vivo, que se ha de ir actuali-
zando con nuevos datos, así
como con las aportaciones que
las empresas y diferentes entes
vayan haciendo al mismo.

En base a este estudio, y a la
coyuntura internacional actual,
ya se ha seleccionado la prime-
ra de estas citas: la SUBCON,
Feria de Subcontratación In-
dustrial, que se celebra en Bir-
mingham (Reino Unido), del 7
al 9 de junio. De aquí a finales
de año, se prevé la asistencia a
dos citas europeas más en el
ámbito de este sector.

UN PASO MÁS EN LA
PROMOCIÓN DE LA
INDUSTRIA SEVILLANA
“Que la provincia de Sevilla es
un territorio con músculo em-
presarial, de eso no hay duda.
Para muestra, un botón, y hoy
nos encontramos en un muni-
cipio, como La Rinconada, que
es ejemplo como motor empre-
sarial, uno de los más potentes
de Andalucía. En términos ge-
nerales, podemos decir que
disponemos una sólida base in-
dustrial que se distingue por la
diversificación, la calidad, la
innovación y la sostenibilidad.
Somos agroindustria, aeronáu-
tica y automoción; metalurgia

y siderurgia; minería y ener-
gías renovables; tecnología…”
señaló el presidente de la Dipu-
tación, quien recordó que el
PIB de todas las ramas conside-
radas industriales en Sevilla
(incluida la del Metal), repre-
senta el 13,7% del total, algo
superior al andaluz (11,5%).

“No obstante, los retos para la
pequeña y mediana industria
son muchos. Hablamos de as-
pectos como la formación, la
internacionalización o la mo-
dernización digital y tecnológi-
ca, en un mundo absolutamen-
te globalizado, por citar sólo al-
gunas”. A este respecto, Villalo-
bos indicó que desde Prodetur
se ofrece formación gratuita en
todos aquellos aspectos que,
tanto empresas como represen-
tantes municipales demandan,
así como jornadas específicas
que fomentan el asociacionis-
mo empresarial; o que divul-
gan redes de contacto, como
son los encuentros de nego-
cios. “Pero había que dar un pa-
so más”, recalcó.

Con el proyecto “Acciones de
Promoción Internacional de la
Industria Sevillana” se preten-
de encontrar regiones y nú-
cleos industriales en la Unión
Europea, que, a medio plazo,
dispongan de condiciones favo-
rables para trabajar con la in-
dustria sevillana y, a largo pla-
zo, puedan invertir en instala-
ciones productivas en la pro-
vincia. Con este objetivo, este

programa de Prodetur propone
localizar empresas, institucio-
nes y clústeres internacionales
con los que poder colaborar.

CREAR CONDICIONES
IDÓNEAS PARA EL
ESTABLECIMIENTO
DE LAS EMPRESAS
El alcalde de La Rinconada, Ja-
vier Fernández, destacó duran-
te su intervención la importan-
cia de crear las condiciones idó-
neas para que las empresas
quieran asentarse en el territo-
rio. “Es importante agilizar la
burocracia, los temas adminis-
trativos y facilitar al máximo las
cosas para aumentar el atracti-
vo del territorio como ciudad
para invertir”. El primer edil
rinconero se refirió a las poten-
cialidades de La Rinconada co-
mo territorio idóneo para el
asentamiento de empresas, que
permitan la dinamización eco-
nómica y la creación de empleo,
porque “son las empresas las
que tienen que crear empleo,
mientras que la obligación de
las Administraciones es crear
las condiciones óptimas para el
desarrollo de la actividad”.

LA RELEVANCIA DE
LA INDUSTRIA DEL
METAL EN LA PROVINCIA
Para el presidente de FEDEME,
en el caso concreto de la indus-
tria del metal sevillana, se con-
centran multitud de subsecto-
res, “algunos de ellos de refe-

rencia internacional como es el
caso de la aeronáutica. Pero,
también tienen un peso especí-
fico en esta provincia otras in-
dustrias del metal como la mi-
nería, la industria de defensa,
o la automoción, lideradas por
importantes compañías tracto-
ras en torno a las que pivota,
igualmente, una industria au-
xiliar fuerte, competitiva y más
preparada que nunca”.

Moreno Muruve destacó la
colaboración con la Diputa-
ción, a través de Prodetur,
que alcanzó su “primer hito” en
marzo de 2021 con la publica-
ción de un vídeo y directorio de
empresas para promocionar el
“destacado papel” de la indus-
tria del metal sevillana y sus
subsectores. “Alcanzado este
primer hito, hemos continuado
trabajando para presentaros
hoy aquí el resultado de todo lo
avanzado hasta el momento,
así como las acciones que se
van a desarrollar, a corto pla-
zo, para promover la industria
sevillana en el exterior.”

La jornada “Impulsando la
Industria de la Provincia de
Sevilla” ha concluido con una
mesa redonda sobre excelen-
cia industrial y experiencias en
internacionalización, en la que
han participado empresas
punteras del sector del metal,
como la Factoría Renault en
Sevilla, UMI Aeronáutica,
Elmya, Internacional Hispa-
cold y MP Ascensores.

Un impulso a la industria sevillana

Presentación de la jornada Impulsando la Industria en la Provincia de Sevilla.

Objetivo. Promover la industria local y la inversión en la provincia es la base del proyecto
‘Acciones de promoción internacional de la industria sevillana’, presentado en La Rinconada
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SEVILLA 

Grupo MAS destacó ayer su contribu-
ción a los objetivos de Desarrollo Sos-
tenible durante la presentación de su 
octava Memoria de RSC en la sede de 
la Escuela de Organización Industrial 
de Sevilla, un acto que estuvo presidi-
do por María López Sanchís, directo-
ra general de Calidad Ambiental y Cam-
bio Climático de la Junta de Andalu-
cía, y Vicente Martín González, 
presidente del grupo familiar de dis-
tribución alimentaria.  

La memoria, elaborada según es-
tándares GRI, resume la actividad de 
Grupo MAS a lo largo de toda la cade-
na de valor en 2021, «un año de gran-
des avances en nuestro Plan Estraté-
gico 2021-25 que nos llevará a invertir 
100 millones de euros, abrir 50 nuevas 
tiendas y reformar otras 50, pero so-
bre todo, en el que nos centramos en 
seguir generando valor duradero en 
nuestra tierra, principalmente en ma-
teria de generación de empleo, bienes-
tar social y medioambiental, y fomen-
to de alimentación saludable», desta-
có Vicente Martín. 

El impulso de lo local, o su progra-
ma «Raíces», se ve reflejado no solo en 
materia de empleo, sino que también 
se traslada a su estrategia comercial, 
donde la compañía ha continuado 
apostado por proveedores de cerca-
nía, sobre todo frescos de KMO, cerran-

do el 2021 con cerca de 200 proveedo-
res de Andalucía y Extremadura. 

El impacto medioambiental gene-
rado ha sido, y es, también uno de las 
máximas preocupaciones del Grupo, 
focalizado en su programa «Cero Im-
pacto». En 2021 han realizado gran-
des avances hacia un modelo de nego-
cio más sostenible con 12 plantas fo-
tovoltaicas, que reducen un 35% el 
consumo de sus establecimientos, así 
como con campañas de aprovecha-
miento de los recursos, principalmen-

te en materia de desperdicio alimen-
tario, gracias a las cuales han evitado 
el desperdicio de 12.000 comidas a tra-
vés de ‘Too Good To Go’.  

Por otro lado, a través de su red de 
más de 175 establecimientos de ali-
mentación y hostelería, así como de 
sus canales de interacción con el clien-
te, Grupo MAS ha continuado con las 
líneas de su programa «Destino Bie-
nestar» en pro de una alimentación 
y hábitos de vida saludable. 

Durante la presentación, se entre-
gó el I Premio Iniciativa Sostenible, 
un proyecto con el que Grupo MAS 
premió las acciones de sus proveedo-
res con impacto positivo en Andalu-
cía y Extremadura. Vicky Foods, en 
la Categoría Global, y Embumar, en 
la Categoría Local, han sido los pre-
miados en esta primera edición, am-
bos con iniciativas con alto impacto 
local, centradas en dos áreas de de-
sarrollo como son la apuesta por ma-
teriales reciclables más sostenibles 
y la reducción del desperdicio alimen-
tario. 

Grupo MAS reduce un 
35% el consumo 
energético con 12 
plantas fotovoltaicas

∑ Entrega sus premios 
de iniciativas 
sostenibles a Vicky 
Foods y Embumar

Acto de entrega, se entregó el I Premio Iniciativa Sostenible  // ROCÍO RUZ

Dentro del Plan Estratégico 
2021-25 de Grupo MAS la 
empresa de la familia Martín 
se ha marcado el objetivo de 
incorporar a 1.800 empleados, 
de los cuales 426 ya se han 
generado durante el año 2021. 
Se trata de un empleo local 
estable y de calidad que , 
según destacó el presidente 
de la compañía, cuenta con un 
80% de la plantilla indefinida 
y un 52% de mujeres. En la 
estrategia de Responsabilidad 
Social Corporataiva, se 
fomenta la formación, con 1,2 
millones de inversión, y la 
conciliación, con el 99,7% de 
las personas con empleo en su 
lugar de residencia, pilares de 
su programa de bienestar del 
empleado «Juntos Somos».

Un 80% de la 
plantilla tiene 
contrato indefinido
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La fábrica de Heineken España en Se-

villa ha comenzado la construcción 

y puesta en marcha de una nueva 

planta de generación de energía ter-

mosolar 100% renovable gracias al 

acuerdo firmado entre la cervecera y 

Engie España. Esta instalación, pio-

nera en su uso dentro del sector agroa-

limentario tanto en España y como 

en el resto del mundo, ayudará a re-

ducir más del 60% del consumo de 

gas fósil y de la huella de carbono de 

Heineken España en casi 7.000 tone-

ladas de CO2 al año, según informa 

la compañía cervecera que tiene su 

sede española en Sevilla 

La nueva planta de generación de 

energía térmica representa «un gran 

avance en su ambición de ser la pri-

mera cervecera española cero emi-

siones netas en producción antes de 

2025, cinco años antes del compro-

miso adquirido a nivel global, acele-

rando el camino hacia la neutralidad 

en carbono de Heineken España», sub-

raya la empresa.  

Se instalará dentro de los terrenos 

de la fábrica de Heineken España en 

Sevilla, para su propio autoconsumo 

y como un equipo alternativo de ge-

neración de energía térmica cuya 

fuente primaria, la radiación solar, es 

100% renovable, ilimitada y libre de 

emisiones.  

El uso de esta tecnología permite 

aumentar la fiabilidad y la disponibi-

lidad de energía al duplicar la capaci-

dad de producción de agua sobreca-

lentada para consumo de la fábrica, 

garantizando durante décadas un su-

ministro energético estable para los 

procesos de fabricación y envasado.  

La fábrica de Heineken en 
Sevilla tendrá una planta solar 

PRIMERA CERVECERA CERO EMISIONES

Etienne Strijp, presidente de Heineken España y David Liste, managing director Energy Solutions Engie España  // ABC
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SEVILLA 

M
aarten Wetselaar, CEO de 
Cepsa desde octubre de 2021, 
confirmó ayer en Sevilla que 
el «corazón» de  la transición 

energética de la compañía estará en An-
dalucía, donde invertirá 5.000 de los 
8.000 millones de euros que su plan es-
tratégico ‘Positive Motion’ contempla 
hasta 2030 para generación de energías 
sostenibles en la Península Ibérica. Esa 
inversión permitirá crear en Andalucía 
17.000 empleos tanto en la creación  
como en la puesta en funcionamiento 
de infraestructuras para producir bio-
combustible e hidrógeno verde, entre 
otros proyectos. 

Un día después de que Cepsa inicia-
ra el desmantelamiento de su refinería 
de petróleo en Tenerife, Wetselaar des-
pejó cualquier duda sobre el futuro de 
las plantas químicas que Cepsa tiene en 
San Roque (Cádiz) y Palos de la Fronte-
ra (Huelva). Así, anunció en el Fórum 
Europa que tras nueve meses de deba-
te la empresa ha decidido que no se des-
mantelarán, ya que seguirán atendien-
do el incremento de demanda de com-
bustibles fósiles en África, así como la 
producción de LAB para detergentes 
biodegradables y fenol para plásticos 
de alta tecnología. 

Además, destacó la excelente ubica-
ción geográfica que tienen esas refine-
rías, tanto para la demanda nacional 
como la de África, «que iniciará su des-
carbonización más tarde que Europa». 
«Esas refinerías se convertirán en la 
puerta de Europa para la exportación 
de hidrógeno verde», aseguró el direc-
tivo holandés, quien recordó que esas 
plantas químicas son grandes consu-
midoras de hidrógeno, «por lo que po-
demos ser nuestros primer cliente por-
que la demanda de hidrógeno verde aún 
no está desarrollada».  

La inversión de 5.000 millones en An-
dalucía, advirtió el directivo de esta ener-
gética participada por el fondo Muba-
dala (60% del capital social) y Carlyle 
(40% de las acciones), dependerá del de-
sarrollo normativo para ejecutar y ope-
rar esas infraestructuras. «La normati-
va del hidrógeno está inmadura en Es-
paña. Tenemos que mirar hacia el norte 
de Europa y Portugal, donde la legisla-
ción está muy avanzada», admitió. En 
este sentido, el directivo aseguró que 
Cepsa trabajará con las autoridades lo-
cales, regionales y estatales de forma 
proactiva, así como con la sociedad ci-
vil «porque estamos construyendo el 
futuro, algo positivo para la región». 

En relación al proyecto de Fondo de 
Barril, una inversión de mil millones de 
euros en el Campo de Gibraltar, que Cep-
sa abandonó tras diez años de infruc-
tuosos trámites administrativos, el CEO 
de la compañía indicó que «es impor-
tante que todo el mundo opine sobre las 
nuevas inversiones de Cepsa en Anda-
lucía aunque tardemos un poco más 
porque no podemos construir esto en 
contra de los ciudadanos». No obstan-
te, avisó de que si se vuelven a producir 
retrasos en la tramitación, «esta indus-

tria se hará en otro sitio, aunque yo lu-
charé para que se haga aquí». 

«Hacer esto no es fácil ni rápido. De-
penderá de los permisos y de la dispo-
nibilidad de materiales, todo ello en un 
contexto distorsionado por el Covid en 
China y la guerra de Ucrania», recono-
ció el CEO de Cepsa, que prevé que las 
obras de infraestructuras comenzarán 
en la segunda mitad de 2023. Anunció 
que las inversiones podrían ejecutarse 
antes en Huelva, ya que los permisos en 
el Campo de Gibraltar están más res-
tringidos por cuestiones de planifica-
ción urbanística. 

En cuanto a los fondos europeos, acla-
ró que «siempre ayudan pero no son lo 
más importante. Lo decisivo es tener la 
normativa para el hidrógeno verde, es 
decir, saber cómo vamos a transformar 
la red eléctrica». Al respecto, subrayó 
que la UE ha lanzado el concepto de zo-
nas con preferencia para renovables, 
cuyos permisos se acelerarían para la 
construcción de centros de hidrógeno 
verde y biocombustibles. «Retaría al Go-
bierno de España y Andalucía para adap-
tar la regulación europea antes de que 
otros países lo hagan, y convertir al Cam-
po de Gibraltar y Huelva en zonas pre-
ferentes para renovables. Eso será más 
importante que recibir fondos euro-
peos», añadió. 

Más del 97% de los ingresos de Cep-
sa provienen ahora de los combustibles 
fósiles y la compañía se ha marcado 
como objetivo que el 60% de su factura-
ción venga de fuentes de energía lim-
pia, para lo cual hará una transforma-

Cepsa invertirá 
5.000 millones 
en Andalucía en 
energías limpias

∑ Generará 17.000 empleos en nuevas 
infraestructuras para producir 
hidrógeno verde y biocombustibles 

∑ Advierte de que las inversiones 
dependerán de la normativa pero que 
si hay retrasos se harán en otro lugar

El presidente de la Confedera-
ción de Empresarios de Andalu-
cía (CEA), Javier González de 
Lara, destacó ayer en el ‘Fórum 
Europa. Tribuna Andalucía’ el 
desafío que supone atender la 
creciente demanda de energía 
con bajas emisiones de gases 
contaminantes, dejando atrás 
los combustibles fósiles. «La 
transición verde es un proceso 
inevitable pero también una 

gran oportunidad», al constituir 
«una palanca para mejorar la 
competitividad y la generación 
de puestos de trabajo», indicó  
González de Lara, para quien «el 
futuro pasa por el hidrógeno 
verde y los biocombustibles». El 
presidente de la patronal , 
valoró que Cepsa, la mayor 
empresa de la región, centre su 
plan estratégico en el impulso de 
estas dos tecnologías.

González de Lara: «La transición verde 
es inevitable y una gran oportunidad»

Plantas de Cádiz y Huelva 

«Las refinerías andaluzas 
se convertirán en la puerta 
para exportar hidrógeno» 

Fondos europeos 

«Las ayudas no son lo más 
importante. Lo decisivo es 
tener la normativa para el 
hidrógeno verde» 

Sociedad civil 

«Trabajaremos con las 
autoridades y la sociedad 
civil porque estamos 
haciendo algo positivo 
para la región»
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Intervención del CEO 

de Cepsa Maarten 

Wetselaar en el Forum 

Europa  // ROCÍO RUZ

ción energética en sólo ocho años. «Que-
remos poner a Andalucía en el mapa del 
futuro energético. Es un momento im-
portante en la historia de la región, que 
jugará un papel decisivo en las expor-
taciones de hidrógeno verde a Europa 
«al ser más barato porque tiene sol, aire 
y espacio para producirlo». Wetselaar 
aclaró que no seremos capaces de pro-
ducir todo el hidrógeno que se necesi-
te, por lo que habrá que importarlo de 

África y Oriente Medio. «En el futuro 
habrá un gasoducto de Marruecos al 
Campo de Gibraltar para traer hidróge-
no», avanzó.  

Consciente de que esta transición 
energética es un reto a largo plazo, se 
refirió a la búsqueda de socios para este 
proyecto. «Dice el refrán que si quieres 
ir deprisa ve solo, pero si quieres lejos 
vete acompañado. Es difícil —dijo— ha-
cer esto sin alianzas».
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M. J. P. 

SEVILLA 

Cepsa, uno de los principales produc-

tores de hidrógeno en España, quiere 

ser un referente en transición energé-
tica y convertirse en el líder de la mo-

vilidad y la energía sostenibles en Es-

paña y Portugal. Para ello, instalará 

plantas para la producción de hidró-

geno verde en sus centros industria-

les andaluces del Campo de Gibraltar 

y Huelva, lo que le permitirá liderar en 

2030 la producción de esta energía en 

España y Portugal. Las instalaciones 

andaluzas cuentan con una ubicación 

muy competitiva para la importación 

de hidrógeno y exportación de Euro-

pa. «Queremos crear el futuro de la 

energía aquí y convertir a España en 

exportadora de energía», indica la com-

pañía, cuyo objetivo es alcanzar en una 

década 2GW de hidrógeno verde. 

Para 2030, el 70% del hidrógeno ver-

de que produzca la compañía se des-

tinará a la descarbonización de sus 

clientes: las industrias adyacentes, el 

transporte por carretera y marítimo. 

Paralelamente, Cepsa aspira a liderar 

la producción de biocombustibles de 

segunda generación, con una produc-

ción de 2,5 millones de toneladas al 

año en 2030, fomentando así la econo-

mía circular. En este ámbito, Cepsa se 

convertirá en un proveedor de referen-

cia de combustible sostenible para la 

aviación (SAF), con una producción 

anual de 800.000 de toneladas, para lo 

cual ya ha llegado a acuerdos con Ibe-

ria, Air Nostum o Binter. Todo ello se 
producirá en sus centros industriales 

de Andalucía, que se están transfor-

mando en biorrefinerías y en las que 

instalará nuevas unidades para pro-

cesar estos productos. 

Pero la transición energética que 

proyecta Cepsa no sólo contempla bio-

combustibles o hidrógeno verde, sino 

también la mayor red para cargas ul-

tra rápidas de vehículos en España, 

que alcanzará una ratio mínima de un 

cargador de 150 kW cada 200 kilóme-

tros en las principales carreteras y vías 

interurbanas, para lo cual cuenta como 

socio a Endesa.  

Asimismo, impulsará la demanda 

de hidrógeno verde en el transporte 

por carretera, para lo que se ha fijado 

la meta de establecer en 2030 una es-

tación de repostaje cada 300 kilóme-

tros  en los corredores que conectan 

España con Europa.  

En el ámbito de las energías reno-

vables, Cepsa desarrollará para auto-

consumo una cartera de proyectos de 

energía solar y eólica para su propio 

consumo, con una capacidad de 7 GW. 

En Andalucía, la compañía ya tiene 1 

GW con conexión a la red.

Su plan estratégico: 
desde biorrefinerías a 
plantas solares y eólicas

∑ La energética quiere 
‘descarbonizar’ el 
transporte por 
carretera, mar y aire

La compañía se fija como 
objetivo tener en 2030 una 
estación de repostaje de 
hidrógeno verde cada 300 
kilómetros en España
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla aco-
gió ayer la presentación de la
Operación Kilo Primavera 2022
de la Fundación Banco de Ali-
mentos de Sevilla (BAS), a la que
asistió el alcalde, Antonio Muñoz.
Esta campaña se va a desarrollar
mañana y pasado y los próximos
3 y 4 de junio, combinando dos ví-

as de donación: la tradicional re-
cogida de alimentos y la aporta-
ción económica en línea de caja.

Para ello, se va a contar con la
colaboración de alrededor de mil
personas voluntarias en más de
230 puntos de recogida en toda la
provincia. Los alimentos que se
van a solicitar en esta ocasión son
leche, aceite de girasol, arroz, le-
gumbres secas y caldo de pollo.

Tanto los alimentos recogidos
como los fondos recaudados du-
rante la campaña (invertidos ínte-
gramente para la compra de ali-
mentos) serán destinados a cubrir
las necesidad alimentarias básicas
de los 46.000 beneficiarios de la
provincia de Sevilla. Agustín Vidal-
Aragón, presidente de la funda-
ción, explica que “la Operación Ki-
lo Primavera es, junto con la Gran

Recogida, una de las acciones más
importante de la fundación”.

Así, bajo el lema Haz que sea pri-
mavera para todos, El Banco de Ali-
mentos de Sevilla realiza un llama-
miento a la población a que nueva-
mente participen activamente en
esta campaña. Como dato, Vidal
comentó que se precisan 7.000 to-
neladas de alimentos para poder
hacer frente a los repartos que se
realizan a las entidades colabora-
doras. “Cada día abrimos nuestros
almacenes con la obligación de su-
ministrar esos alimentos que son
indispensables para muchas per-
sonas”, manifestó.

La Operación Kilo Primavera del Banco de
Alimentos busca 7.000 toneladas de comida

M. G.

Un momento de la presentación.
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Autismo Sevilla retoma su 'Gala de Primavera'
Autismo Sevilla recupera su 'Gala de Primavera' este mes de junio, en el Club Náutico, a

favor de personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA). Se trata de un evento

programado para el día 15 de ese mes, a las 21,00 horas, con las actuaciones de Siempre

Así, José Manuel Soto, Mi Hermano y Yo y Los Centellas, entre otros, "que amenizarán la

velada, con Marina Bernal como maestra de ceremonias".

original

Autismo Sevilla recupera su 'Gala de Primavera' este mes de junio, en el Club Náutico, a favor

de personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA). Se trata de un evento programado para

el día 15 de ese mes, a las 21,00 horas, con las actuaciones de Siempre Así, José Manuel

Soto, Mi Hermano y Yo y Los Centellas, entre otros, "que amenizarán la velada, con Marina

Bernal como maestra de ceremonias".

Tras dos años en los que esta cita se ha tenido que reinventar por la pandemia, la edición

número 22 de la gala solidaria retoma la presencialidad.El objetivo sigue siendo el mismo: "la

necesidad de conseguir fondos para cubrir las necesidades de sus hijos y sensibilizar a una

sociedad que desconocía totalmente lo que implica esta condición", según informa la

asociación en un comunicado.

"Esta gran fiesta, que se ha celebrado de manera ininterrumpida hasta la pandemia, será este

año más especial que nunca, entre otras cuestiones, por la necesidad que tiene la asociación

de celebrar este evento", como ha destacado la presidenta de Autismo Sevilla, Mercedes

Molina. "La sociedad no es consciente de los gastos que implica para una familia tener un hijo

o hija con esta condición. Además, está el impacto mediático del mismo".

Como es habitual, se servirá una cena cóctel ofrecida por camareros voluntarios y elaborada

en base a las donaciones de diferentes restaurantes, hoteles y empresas de restauración y

catering. Tras la cena, llegará el momento de la fiesta. Siempre Así, con Rafa Almarcha a la

cabeza, premiado recientemente por la entidad "por su compromiso personal"; José Manuel

Soto, Mi Hermano y Yo, Los Centellas, The Flamen Kings, Los Mickis, Charanga Los

Indecisos y el DJ Juan Rojas integran el cartel. No faltará la rifa solidaria.

Autismo Sevilla destaca en ese comunicado el apoyo de las empresas, "clave para desarrollar

este evento", del que Fundación Cajasol es el colaborador principal. Se unen Fundación

Iberdrola, Grupo Terry, Lexus Sevilla y Syrsa. Las aportaciones de Coca Cola, Fundación

Damm y Groucho y el apoyo en la difusión de la Asociación de Hosteleros de Sevilla y la de

Hoteles completan una red de colaboradores "esencial".

No obstante, "todo aquel que quiera hacerse con su entrada a la gala, puede adquirirla en la

sede de la asociación o a través de la plataforma online 'gala.autismosevilla.org'. También se

puede colaborar haciendo una aportación a la 'Fila 0', que conlleva el sorteo de un bono de

cine para dos personas de la mano de Unión Cine Ciudad.
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Emotions Travel cierra con 8.000 reuniones entre 300 operadores

del turismo de lujo
El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, ha visitado este evento profesional y, junto con el

delegado municipal de Economía, Comercio y Turismo, Francisco Páez, han mantenido un

encuentro con la CEO de Emotions Travel Community (ETC), Agustina Trucco, según informa

el Consistorio en un comunicado. En esa cita colabora el Ayuntamiento a través de la Sevilla

City Office, adscrita a la sociedad municipal Congresos y Turismo de Sevilla (Contursa).

original

La feria de turismo premium y de lujo Emotions Travel Community Europa se ha clausurado

este miércoles en el Pabellón de la Navegación después de tres jornadas de trabajo, en las

que se han superado las 8.000 reuniones comerciales entre los 316 agentes internacionales

de viajes --160 expositores y 156 compradores-- de 40 países procedentes los cinco

continentes congregados en la que ha sido su tercera edición en la ciudad.

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, ha visitado este evento profesional y, junto con el

delegado municipal de Economía, Comercio y Turismo, Francisco Páez, han mantenido un

encuentro con la CEO de Emotions Travel Community (ETC), Agustina Trucco, según informa

el Consistorio en un comunicado.

En esa cita colabora el Ayuntamiento a través de la Sevilla City Office, adscrita a la sociedad

municipal Congresos y Turismo de Sevilla (Contursa). Con esta edición, son tres las que se

han celebrado en Sevilla (2019, 2021 y 2022). "De las tres, esta ha sido la cita con más

operadores internacionales, revelando el crecimiento del segmento premium, en el que Sevilla

se está posicionando como un destino bastante competitivo. No en vano, los nuevos proyectos

de hoteles de cinco estrellas demuestran la apuesta de la industria turística y, por tanto, de los

inversores por este tipo de turismo en la ciudad", ha dicho Muñoz.

A lo largo de estos días, los 316 operadores internacionales especializados en paquetes

premium han tenido la oportunidad también de visitar la ciudad, así como conocer de primera

mano su oferta más exclusiva. Después de la estricta selección que la organización realiza

para la asistencia al evento, son dos las firmas sevillanas las que han estado presentes (Hotel

Alfonso XIII y Hospes Las Casas del Rey de Baeza), y Sevilla City Office, que se ha

encargado de de difundir el conjunto de la oferta premium y de lujo de la ciudad.

Con esta nueva cita profesional, Sevilla se posiciona en el segmento premium y contribuye a

ampliar la oferta empresarial del lujo y semilujo que ya tiene la ciudad, y que va en aumento.

La apuesta de la ciudad por la construcción de hoteles de 4 y 5 estrellas, la renovación

gastronómica, la moda y el diseño, el interés por la artesanía y la creación de productos

turísticos específicos es clave en la estrategia para dinamizar la economía local. Uno de los

mercados turísticos más representados en Emotions 2022 ha sido el Norteamericano (EEUU y

Canadá), así como América Latina (sobre todo México y Brasil) y Europa (principalmente

Reino Unido, Francia y Países Bajos).
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La distribución alimentaria reclama medidas "urgentes" para

afrontar la crisis del sector
Para el representante de Asedas es "imprescindible y urgente" la toma de medidas para

hacer frente a la actual crisis multifactorial, "tan compleja que el sector no puede abordar sin

ayuda", según recoge un comunicado de la Asociación Empresarial Alimentos de Andalucía

(Landaluz). Debemos ser extremadamente científicos en el análisis de las causas y evitando

el análisis de trazo grueso sobre el entorno macroeconómico en el que nos movemos".

original

SEVILLA, 25 (EUROPA PRESS)

El sector de la distribución alimentaria ha advertido este miércoles que "no puede afrontar una
crisis multifactorial de esta magnitud sin ayuda", un mensaje que ha transmitido a los
empresarios andaluces el secretario general técnico de la Asociación Española de
Distribuidores, Autoservicios y Supermercados (Asedas), Felipe Medina, que ha participado en
la Tribuna Landaluz, que ha tenido lugar en la sede de la Confederación de Empresarios de
Andalucía (CEA).

Para el representante de Asedas es "imprescindible y urgente" la toma de medidas para hacer
frente a la actual crisis multifactorial, "tan compleja que el sector no puede abordar sin ayuda",
según recoge un comunicado de la Asociación Empresarial Alimentos de Andalucía
(Landaluz).

Las cinco propuestas que las empresas de distribución alimentaria ponen encima de la mesa
son acceder a la energía a costes sostenibles; garantizar un transporte seguro y eficiente;
facilitar el acceso a las materias primas; reducción inmediata de impuestos --incluyendo el IVA
en alimentación-- y costes regulatorios; y, por último, la regulación del carácter esencial de la
distribución alimentaria como la mejor manera para ayudar a la toma de decisiones necesarias
para atender a la demanda de productos básicos en situaciones excepcionales.

Medina, además, ha destacado la aportación a la economía y la sociedad de la distribución
alimentaria de proximidad en España, "gracias, especialmente, a la dimensión empresarial y
social del supermercado de proximidad, reforzada durante los dos últimos años gracias a la
excelente respuesta que las empresas han dado durante la crisis sanitaria".

Para el secretario general técnico de Asedas esto ha sido posible gracias un modelo de
distribución que se encuentra entre los más eficientes de Europa debido a cuatro factores
principales: el equilibrio entre formatos; la menor concentración empresarial --con empresas
internacionales, nacionales, regionales, cooperativas y franquicias que compiten en beneficio
del consumidor--; el empleo intensivo y estable que produce el sector; y el alto grado de
inversión e innovación.

"La distribución con base alimentaria en España no solo ha dado una respuesta ejemplar a las
crisis recientes, incluyendo la económica de 2008, sino que está siendo un pilar muy
importante en la recuperación post Covid por su capacidad para crear empleo, para crecer de
manera capilar en todo el país incluyendo zonas rurales y para innovar desde el punto de
vista de la tecnología y de los procesos productivos", ha indicado Medina.

Asimismo, ha resaltado también que "las sombras que se abatían sobre las empresas de
distribución, como la creciente presión fiscal y normativa, el alto grado de absentismo laboral y
el hurto multirreincidente, lejos de solucionarse, se han visto agravadas por los problemas
derivados del coste de la energía y de las materias primas que el sector viene sufriendo desde
el pasado mes de septiembre y que se han incrementado con la guerra de Ucrania".

Por su parte, el presidente de Landaluz, Álvaro Guillén, ha hecho hincapié en la "apuesta por
seguir trabajando y defendiendo a nuestros productores", destacando que "llevamos unos años
complicados, debidos a la pandemia del Covid, la guerra de Ucrania, subida de costes, etc., y
necesitamos retomar la estabilidad que nos permita desarrollar nuestra actividad de forma
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organizada y apostar más que nunca por los productos andaluces de calidad, lo que sin duda
será beneficioso para todos".

El acto ha contado también con la intervención del director de Relaciones Institucionales de
Mercadona en Andalucía, Jorge Romero, quien ha destacado que "el impredecible escenario
en que se ha convertido la actual situación socioeconómica solo podremos afrontarlo con éxito
desde la cooperación y el diálogo entre todos los eslabones de la cadena agroalimentaria, que
durante la pandemia ya demostró su fortaleza y eficacia para garantizar el suministro a toda la
población. Debemos ser extremadamente científicos en el análisis de las causas y evitando el
análisis de trazo grueso sobre el entorno macroeconómico en el que nos movemos".

Asimismo, Romero ha resaltado que "en Mercadona continuamos asumiendo el compromiso de
garantizar el abastecimiento. Pero también focalizando nuestros esfuerzos en primer lugar en
ofrecer una mayor calidad en nuestro surtido. Y, además, seguir avanzando en la brutal
transformación en la que la empresa está inmersa con el objetivo de ser más digital, más
productiva y más sostenible. En este afán, Mercadona cerró el pasado ejercicio con una
inversión en Andalucía por valor de 140 millones de euros, lo que ha permitido a la compañía
seguir consolidando su crecimiento en la región a través de un modelo de negocio cada vez
más eficiente y sostenible".

En su bienvenida, el presidente de CEA ha subrayado que el 70% de la facturación total
agroalimentaria en Andalucía está directamente integrada en Landaluz, señalando el peso de
la organización como palanca económica de la región. Sobre la industria agroalimentaria,
Javier González de Lara se ha detenido en su condición de "vertebradora del territorio, que
asienta la población, representando además un tercio de nuestras exportaciones. Afronta
grandes retos, como la política arancelaria de algunos países o la gestión del agua, cuestiones
en las que debemos seguir insistiendo".

Ha recalcado además que la industria "tiene en CEA a una gran aliada, porque somos
plenamente conscientes de la función esencial del conjunto de la cadena agroalimentaria, en
términos de actividad económica, empleo, salud y bienestar para todos".

CONVENIO DE COLABORACIÓN LANDALUZ-MERCADONA

Por noveno año consecutivo, Landaluz y Mercadona se vuelven a unir para seguir aportando
soluciones y generar conocimiento dentro de la industria agroalimentaria de Andalucía. En el
contexto que se está viviendo en la actualidad, las dos entidades promoverán encuentros
empresariales que pongan en valor aspectos tales como la colaboración entre los eslabones
de la cadena alimentaria, la sostenibilidad o la responsabilidad social.
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E. S. 

SEVILLA 

La Consejería de Empleo, Formación 

y Trabajo Autónomo de la Junta de 

Andalucía ha identificado en un es-

tudio con aportaciones de actores eco-

nómicos que hay una alta demanda 

de trabajadores formados en secto-

res como comercio y marketing, in-
formática y telecomunicaciones, hos-

telería y turismo, logística o adminis-

tración y gestión, entre otros. Al hilo 

del fenómeno visto en España de las 

vacantes disponibles sin cubrir, des-

de el Gobierno andaluz se indica que 

se está tratando de «dar respuesta» 

a las necesidades de los sectores pro-

ductivos potenciando la Formación 

Profesional. 

No se dispone de números concre-

tos de cuántos trabajadores se de-

mandan en cada ámbito, aunque des-

de la Consejería se subraya que se van 

sacando plazas de formación en fun-

ción de la demanda que perciben, lo 

que ha hecho por ejemplo que se ofer-

ten 825 plazas en hostelería o alrede-

dor de 1.800 en las construcción, ha 

apuntado en declaraciones a Europa 

Press el director general de Forma-

ción Profesional para el Empleo de la 
Consejería, Joaquín Pérez Blanes. 

«Tratamos de no duplicar la ofer-

ta formativa. Donde no llega el siste-

ma formativo, aparecemos nosotros«, 

ha destacado Pérez, que ha reivindi-

cado el papel de la Formación Profe-

sional para acceder al empleo. »No 

formamos para obtener un título, sino 

para obtener un trabajo«, ha dicho, y 

ha lamentado que no se la haya pues-

to siempre»en la atalaya que le co-

rresponde», apuntando que puede ser 

un camino importante para cubrir las 

vacantes demandadas por el merca-

do. 

Precisamente la formación, y más 

concretamente un presunto desfase 

entre ésta y las necesidades del mer-

cado laboral, es visto como uno de los 

posibles motivos que llevan a que ac-

tualmente haya 109.000 empleos que 

se quedan sin cubrir en España, un 
asunto que esta semana ha cobrado 

actualidad con la reunión entre el Mi-

nisterio de Trabajo y los agentes so-

ciales para tratar de encontrar las 

causas y con ello plantear soluciones.

Andalucía busca profesionales de 
comercio, informática y hostelería

∑ La Junta adapta la 
oferta de plazas de FP 
a la demanda del 
mercado de trabajo
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M. MOGUER SEVILLA 

La Consejería de Educación y Depor-

tes ha planteado que los alumnos de 

Primaria tengan 7,5 horas de la asig-

natura de Religión a la semana. Así 

lo indica el borrador —aún en fase 

de negociación, subrayan desde la 

Junta— que se ha presentado a los 

sectores afectados y donde se deta-

lla también un aumento de las ho-

ras de Lengua, Lengua Extranjera y 

Matemáticas.  
Con esas 7,5 horas semanales, in-

sisten desde el departamento que di-

rige Manuel Alejandro Cardenete, 

Andalucía se pondría por encima de 

la media de horas de Religión, solo 

superada por Madrid y Castilla-La 

Mancha. Además, daría una hora y 

media más que lo que exige la nueva 

ley educativa del Gobierno central, 

la Lomloe.  

Explican desde Educación que 

no hay tampoco una pérdida de ho-

ras en su propuesta. Responden así 

a las críticas vertidas por los do-

centes de Religión, que han acusa-

do al Ejecutivo de Juanma Moreno 

de ofertar menos horas lo que, para 

ellos, puede suponer una reducción 

de plantilla.  

Cardenete lo niega. Asegura que 

a primeros de este curso se daban 

seis horas semanales de Religión en 

Primaria. Una sentencia judicial obli-

gó a volver a las nueve horas antes 

establecidas y ahora se plantean 7,5. 

Razonan que, si se toma septiembre 

como referencia, Andalucía aumen-

ta 1,5 horas la carga lectiva semanal 

de Religión. Si se mira mayo, sí que 

se baja la carga lectiva.   

En todo caso, indicó ayer el con-

sejero de Educación, Andalucía no 

ha tomado todavía ninguna decisión. 

No hay por el momento cambio ni re-

ducción en las horas, aseguró en un 

vídeo.  

Matemáticas e Inglés 
El titular de Educación añadió que, 

dentro del plan del Ejecutivo de Juan-

ma Moreno, está el «incremento de 

las horas de Matemáticas, Lengua 

Extranjera y Lengua». Esa es la 

apuesta que defendió Cardenete y 

que busca reforzar áreas claves en 

la formación  escolar. 

Además, apuntan desde la Jun-

ta, la contratación de docentes no 

depende tanto del número de ho-

ras en el currículum como de la can-

tidad de alumnos que elijan Reli-

gión, que es una optativa. Pero el 

Gobierno de Pedro Sánchez ha obli-

gado a que esta materia no sea pun-

tuable, lo que creen desde la Junta 

que va a desincentivar a los padres 

para que matriculen a sus hijos. 

Educación plantea 
7,5 horas de 
Religión semanales, 
por encima de la 
media de España

CURRÍCULUM

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 27

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/05/2022

 España

 10 678 EUR (11,387 USD)

 457,50 cm² (73,4%)

 3273 EUR (3490 USD) 

19J ELECCIONESAUTONÓMICAS | LA CRÓNICA

F. J. Cantador CÓRDOBA

“Fuerza, Juanma”, gritaba un
joven con el puño en alto a un re-
cién llegado a la Feria de Córdo-
ba presidente de la Junta de An-
dalucía y candidato por el PP a la
reelección. Con esta visita y des-
pués de anunciar a finales del
pasado mes de abril que las elec-
ciones andaluzas iban a tener lu-
gar el próximo 19 de junio,
Juanma Moreno ha hecho pleno
en lo que a asistir a todas las ce-
lebraciones del Mayo Festivo
cordobés se refiere. Se dio sen-
dos baños de masas en las Cru-
ces y en los Patios y en la Feria
no iba a ser menos.

Tras asistir a la Feria de Abril
de Sevilla y a la de Jerez, tocaba
la de Córdoba, por la que ya hace
unos días que se coló la precam-
paña. Primero con la visita del
candidato socialista a la presi-
dencia de la Junta, Juan Espadas,
y después con la de la candidata
de Por Andalucía, Inmaculada
Nieto. Horas antes de que Juan-
ma Moreno, quien aterrizaba es-
te miércoles en el recinto ferial
de El Arenal, era el candidato de
Cs, Juan Marín.

“Juanma, Juanma, Juanma”,
gritaban desde un coche de caba-
llos unas mujeres como si estu-
viesen jaleando a una estrella del
rock o del fútbol mientras él esta-
ba hablando con los periodistas
de bondades de Córdoba, desta-
cando que la ciudad ha vivido un
mes de mayo “excepcional” en
datos de afluencia turística y su
repercusión en la economía. “En
los Patios se ha batido récord de
visitantes, con 800.000, lo que ha
supuesto que el 85% práctica-
mente de los hoteles hayan esta-

do ocupados, y con ello una in-
yección económica para la res-
tauración y la hostelería, así co-
mo una fuerte inyección econó-
mica para la provincia”, insistía.

Fiel a su estilo y sin desvelar
nada del programa electoral del
PP para los próximos comicios,
Juanma Moreno añadía que
“Córdoba en el primer trimestre
del año en exportaciones ha bati-
do su récord, porque nunca se ha-
bía exportado tanto, con 706 mi-
llones de euros, donde el sector
agroalimentario ha tenido un
fuerte peso”, al tiempo que “se
convierte en la segunda provin-
cia de Andalucía con una balan-
za comercial positiva”, de modo
que “exporta más de lo que com-
pra”. “Y eso significa que la eco-

nomía de Córdoba tiene vigor y
fuerza; tras un mayo excepcional
espero que el mes de junio sea
muy bueno” y que “Córdoba
avance con paso firme en térmi-
nos de progreso y bienestar”.

Luego, cuando se disponía a
dar su paseo por El Arenal
acompañado del alcalde de la
ciudad, José María Bellido, se le
acercó a saludarlo el recién ele-
gido rector de la Universidad de
Córdoba, Manuel Torralbo,
quien le fue presentado por el
regidor cordobés. “Me han ha-
blado muy bien de ti; nos enten-
deremos. Enhorabuena”, le dijo
el presidente de la Junta a To-
rralbo. Tras dejar el rector elec-
to de la UCO, el candidato del
PP emprendió un recorrido por

El Arenal junto al alcalde, el ca-
beza de lista del PP por Córdoba
al Parlamento, Jesús Aguirre, y
el número tres de la plancha po-
pular, Antonio Repullo, un reco-
rrido en el que fue frecuente-
mente parado por devotos y no
tanto para hacerse una foto con
él, antes de visitar las casetas de
Los Bnitos y La Bodega de PTV.

Mientras eso ocurría, Juan
Marín estaba comiendo en la ca-
seta El Cotarro con militantes
de Cs para presentar la lista a
las elecciones autonómicas por
Córdoba. El candidato de Ciu-
dadanos había llegado dos ho-
ras antes al recinto Ferial de El
Arenal acompañado por los edi-
les del Ayuntamiento Isabel Al-
bás y Antonio Álvarez, además

de por el cabeza de lista al Par-
lamento por Córdoba, Ángel Pi-
mentel, e integrantes de la lista
naranja por la provincia a las
elecciones andaluzas. “El obje-
tivo es llegar al 19 de junio y
conformar nuevamente gobier-
no con el PP”, porque “cuando
las cosas funcionan, ¿para qué
se van a cambiar?”, le insistió a
los periodistas tras su llegada.

El también vicepresidente an-
daluz tiene “claro” en qué debe
basar su mensaje para conven-
cer al votante. Una de esas ideas
es la de que la participación de
su formación ha sido decisiva en
el actual Ejecutivo que Cs com-
parte con el PP “en un territorio
que hoy lidera el crecimiento
económico, del empleo y de las
inversiones”.

Sobre el posible sorpasso de
Vox que auguran las encuestas,
Marín refirió que hay otras co-
munidades autónomas donde
gobierna el PP con el partido li-
derado por Santiago Abascal, “y
no están al nivel de crecimiento
de Andalucía, ni de creación de
empleo, ni del nivel de inversio-
nes que está habiendo en este
momento en la comunidad autó-
noma”. “Los andaluces son per-
sonas muy inteligentes a los que
no se les puede insultar y faltar al
respeto, como está haciendo Vox,
diciendo que esto es un banco de
pruebas, un laboratorio y un
trampolín para ocupar el sillón
de La Moncloa”, apostilló.

El candidato a la presidencia
de la Junta por Cs aseguró que
volverán a “gobernar cuatro años
más” y avisó de que “alguno se va
a llevar la gran sorpresa de su vi-
da cuando el 19 de junio, a las
ocho de la tarde, se cierren los co-
legios electorales y los andaluces
hayan seguido apostando por es-
te gobierno que ha traído el cam-
bio Andalucía” y que “sin Cs ja-
más hubiera sido posible hacer-
lo, porque el PP ha estado 37
años y no lo consiguió”,

“Andalucía sigue siendo noti-
cia por buenas cosas que nos es-
tán pasando a los andaluces; ya
dejamos a un lado esa etapa de la
corrupción desde que Ciudada-
nos llegó al Parlamento andaluz,
donde dijimos que Chaves y Gri-
ñán se tenían que ir a su casa, que
no queríamos a corruptos en las
instituciones”, apuntó a los pe-
riodistas. Marín tampoco olvidó
destacar “un proyecto que lleva-
ba parado más de 17 años”, el de
Cepsa para la instalación de
plantas para la producción de hi-
drógeno verde en sus centros in-
dustriales andaluces, que “acaba
de anunciar una inversión de
más de cinco mil millones de eu-
ros y la creación de 17.000 em-
pleos en Andalucía”.

Había morbo entre la prensa
por si Juanma Moreno y Juan
Marín acababan encontrándose
en El Arenal, donde ambos per-
manecieron un importante nú-
mero de horas. Y donde el prime-
ro se dio un baño de masas, mien-
tras el segundo no llegó a pasar
desapercibido, pero casi.

MIGUEL ÁNGEL SALAS

Juanma Moreno posa con un grupo de mujeres en la caseta La Bodega de PTV, ayer en Córdoba.

La precampaña
se cuela en la
Feria de Córdoba

● JuanmaMoreno y JuanMarín visitan El Arenal,
donde el primero ensalza las cifras turísticas del
Mayo Festivo Cordobés, mientras que el segundo
aboga por la continuidad de Ciudadanos en el Gobierno

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 19

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/05/2022

 España

 7 648 EUR (8,155 USD)

 99,68 cm² (16,0%)

 2117 EUR (2258 USD) 

S. L. SEVILLA  

El candidato del PP a la Alcaldía de 
Sevilla, José Luis Sanz, defendió ayer 
que «la ciudad avanza» con lo que ha 
calificado como «una revolución fru-
to de los «proyectos desbloqueados 
y las promesas cumplidas de Juanma 
Moreno». Sanz  señaló que «el presi-
dente andaluz apuesta por Sevilla y 
su compromiso es claro». Como ejem-
plo de sus logros mencionó la actua-
lización de los planos de la línea 3 del 

metro, el estudio para la conexión fe-
rroviaria Santa Justa-aeropuerto, la 
Ciudad de la Justicia, la reapertura 
del hospital Militar y del Hospital de 
la Mujer en la Cartuja, la ampliación 
del Macarena, así como la puesta en 
marcha de centros de salud, como el 
del Cerro del Águila. 

En esta línea, insistió en que «no 
podemos olvidar la reducción de las 
trabas administrativas, con los de-
cretos de simplificación administra-

tiva o la nueva normativa urbanísti-
ca que desbloquea importantes pro-
yectos, como el de Cartuja, o que per-
mitirá la regularización de la situa-
ción urbanística de las zonas que 
tienen sus viviendas en suelo rústi-
co, como es el caso de Valdezorras y 
El Gordillo». 

El candidato popular manifestó 
que «la revolución de las promesas 
cumplidas por el gobierno del cam-
bio del PP también ha calado en Se-
villa con la bajada masiva de todos 
los impuestos de competencia auto-
nómica, la eliminación del de suce-
siones y donaciones». Para Sanz, «Se-
villa está avanzando después de dé-
cadas de abandono de los gobiernos 
socialistas de la Junta». 

El PP defiende la apuesta de 
Juanma Moreno por Sevilla 

PROYECTOS DESBLOQUEADOS
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Inmaculada Nieto, 
candidata de Por 
Andalucía, se declara 
líder del «bloque de 
progreso» y aspira a 
ser presidenta de la 
comunidad tras el 19-J 
gracias al apoyo de 
Juan Espadas 
ANDALUCÍA

Moreno pide un 
resultado «como 
el de Ayuso» para 
eludir a Vox: «Los 
andaluces no 
quieren bronca»
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S.A. SEVILLA  

Como hiciera días atrás Macarena 

Olona con Juanma Moreno cuando 

en la entrevista con ABC le planteó 

si sería su vicepresidente, la candi-

data de la coalición ‘Por Andalucía’, 

Inmaculada Nieto, hizo lo propio 

ayer con Juan Espadas.  Durante un 

encuentro informativo en Sevilla or-

ganizado por Europa Press dentro 

del ciclo ‘Andalucía Vota’, Nieto dijo 

que «aspira a liderar el bloque de 

progreso» tras las elecciones del 19-
J, hasta el punto de verse «como pre-

sidenta de la Junta de Andalucía». 

La candidata de la confluencia 

de IU y Podemos y el partido de 

Errejón contestaba así al líder del 

PSOE andaluz que viene plantean-

do que a estas elecciones sólo se pre-

sentan dos bloques, «uno de dere-

chas y otro de izquierdas».  

Nieto cree que hay «un bloque de 

progreso» que ‘Por Andalucía’ aspi-

ra a «liderar» porque entiende que 

tiene «mejor programa», y cree que 

sería «mejor garantía para darle uti-

lidad plena a la agenda que se pusie-

ra por delante». Preguntada si se ve 

como vicepresidenta de la Junta en 

un hipotético gobierno de coalición 

con el PSOE-A dijo que ella se ve 

«como presidenta de la Junta», lo que 

provocó el aplauso de los asistentes 

al encuentro celebrado en Sevilla.  

‘Por Andalucía’ considera que el 

PSOE-A liderado por Espadas ha to-

mado decisiones «un poco descon-

certantes» en temas como la regu-

larización de regadío del entorno 

de Doñana o sobre la gestión del 

suelo en Andalucía, por eso subra-

yó que, ante la posibilidad de alcan-

zar un acuerdo con el PSOE-A para 

gobernar, se debe aplicar la máxi-

ma de «programa, programa, pro-

grama», aludiendo a la premisa que  

acuñó el histórico coordinador ge-

neral de IU Julio Anguita, fallecido 
el año pasado. 

Por otra parte, la candidata de 

‘Por Andalucía’ ha reiterado que su 

formación abrirá «una reflexión 

profunda» ante la hipótesis de una 

abstención para propiciar la inves-

tidura de Juanma Moreno como pre-

sidente de la Junta de Andalucía 

para evitar así un «escenario inde-

seable»: un gobierno de PP y Vox. 

«Hay que pensarlo», ha remacha-

do Nieto en su argumentación sobre 

el posicionamiento de la coalición 

electoral que lidera en caso de que se 

llegara a ese escenario, porque sería 

«una situación compleja que requie-

re una profunda reflexión. A la ciu-

dadanía no se le puede tomar el pelo 

y contestar en veinte segundos, en 

240 caracteres de un tuit, un meme».

Inmaculada Nieto 
se ve presidenta 
tras un pacto con 
el PSOE de Juan 
Espadas

‘POR ANDALUCÍA’
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Cristina Valdivieso

Llámese séptima ola o nuevo re-
punte de contagios, lo cierto es
que los datos actuales de la pan-
demia en Sevilla avalan niveles
en la incidencia de Covid entre la
población similares e incluso
muy por encima a los que se vi-
vieron en oleadas anteriores. To-
do, pese a la peculiaridad de que
ahora, debido a la nueva estrate-
gia de control y vigilancia del Mi-
nisterio de Sanidad, la tasa de
contagios sólo refleja los positi-
vos confirmados entre las perso-
nas mayores de 60 años, inmuno-
deprimidos y embarazadas, que
son los únicos grupos de los que
se anotan ya los nuevos casos
desde la entrada en vigor en mar-
zo del nuevo protocolo, por lo
que es evidente que el impacto
real del virus en la población en
general es mucho mayor.

¿Qué está detrás de este fenó-
meno? Los expertos consultados
sostienen que la retirada de la obli-
gatoriedad de la mascarilla en los
espacios interiores, coincidiendo
con la celebración de la Feria en la
capital, son dos de los factores que
han propiciado el aumento de con-
tagios, unido a que la población se
ha relajado y confiado, pensando
que se había logrado superar la
pandemia cuando, realmente, no

es así, puesto que la variante ómi-
cron sigue siendo la predominan-
te y se caracteriza por ser muy
transmisible.

Según el histórico de datos pu-
blicados por el Instituto de Esta-
dística y Cartografía de Andalu-
cía (IECA), la incidencia actual
en la provincia a 14 días es de 599
casos por cada 100.000 habitan-
tes, sólo, entre ese sector vulne-
rable mencionado anteriormen-
te. La cifra es idéntica a la que se
registró el pasado 3 de febrero,
en plena sexta ola, una de las de
mayor circulación del virus, pero
la lectura ahora es muy diferen-
te. Y es que, los 599,8 casos por
cada 100.000 habitantes de la
sexta ola sí recogían los positivos
detectados en todo el volumen de
población sin distinciones por
edad o vulnerabilidad por lo que
ahora, limitado ese control sólo a
determinados grupos, es eviden-
te que, si se siguieran los criterios
que se seguían entonces, la inci-
dencia en el conjunto de la pobla-
ción de Sevilla estaría en niveles
muy superiores a los que recogen
las estadísticas.

Pero hay más. El acumulado de
datos que recoge la Junta de An-
dalucía en su portal estadístico
constata más argumentos para
hablar de séptima ola. Los datos
de contagios registrados en las

dos olas anteriores, la quinta y la
cuarta, es decir, las vividas du-
rante el pasado verano, califica-
da como ola juvenil por el mayor
impacto del virus en la gente jo-
ven; y la anterior, que se disparó
en los meses de abril y mayo de
2021, justo coincidiendo con las
vacaciones de Semana Santa, pe-
se a que, por las restricciones, no
se celebraron grandes eventos,
también avalan esta teoría.

El análisis de los datos publica-
dos en el IECA respecto a esos pe-
riodos evidencian aún más que la
situación actual puede entender-
se como una nueva ola de conta-
gios. En estos casos, incluso, con
pruebas más sólidas.

Los actuales 599 casos por cada
100.000 habitantes entre los ma-
yores de 60 años, inmunodepri-
midos y embarazadas están muy
por encima del pico de casos que
se comunicó tanto en la quinta co-
mo en la cuarta ola cuando la tasa
sí recogía los contagios confirma-
dos en todo el volumen de pobla-
ción. En concreto, la quinta ola al-
canzó su pico de incidencia el 10
de agosto, con una tasa de 516 ca-
sos por cada 100.000 habitantes,
es decir, 86 puntos menos que la
actual. En el caso de la cuarta ola,
la diferencia es más llamativa, con
una diferencia de 170 puntos en-
tre el pico de la misma (429 el día
20 de mayo) y los 599 actuales.

Pero todavía hay más argu-
mentos que constatan el actual
repunte de la pandemia en Sevi-
lla. A la espera de su evolución y
teniendo en cuenta que la vacu-
na sigue dando tregua en cuanto
a ocupación hospitalaria, lo cier-
to es que si se analiza el dato de
hospitalizados, la situación ac-
tual ha tenido también su impac-
to, aunque moderado, en los
centros sanitarios. En la actuali-
dad son 214 las personas hospi-
talizadas frente a las 153 que se
contabilizaban el pasado 29
abril, es decir, 61 más que el vier-
nes previo al inicio de la Feria y,
por tanto, antes del arranque de
la multitudinaria fiesta de pri-
mavera y de los eventos deporti-
vos con masiva afluencia de pú-
blico, tales como las finales de la
Copa del Rey y de la UEFA Euro-
pa League, que han tenido lugar

en la capital y que han disparado
la indencia de casos. En cuanto a
los ingresos en las unidades de
cuidados intensivos (UCI), ac-
tualmente hay once pacientes in-
gresados por las nueve hospitali-
zaciones en UCI en el penúltimo
día del mes de abril.

En el caso de los fallecimien-
tos, si el viernes previo a la noche
del Alumbrado la provincia con-
tabilizaba ocho víctimas morta-
les de Covid-19, en el último con-
teo, con cifras hasta el pasado
martes, se recogían un total de
18 decesos. En su conjunto, el
acumulado de esta séptima ola
eleva el total de víctimas por en-
cima de las 70 (77).

La incidencia actual de casos de
Covid supera niveles de la sexta ola

JUAN CARLOS MUÑOZ

Un enfermero inyecta la vacuna frente al Covid a una mujer, durante la campaña de vacunación en el Estadio de la Cartuja.

● Los datos avalan el rebrote de positivos
tras la Feria a pesar de que ahora sólo se
contabilizan los contagios enmayores de 60

El impacto de la séptima
ola en los hospitales es
másmoderado,mientras
se suman 77muertes

Avance desigual
de la séptima ola
en la provincia

El impacto del actual repun-
te de casos de coronavirus
en la provincia de Sevilla
muetran una la evolución
muy dispar. El análisis de las
incidencias sitúa hasta a diez
municipios por encima del
millar de casos. Son los ca-
sos de Albaida (con una tasa
de 1.018), Carrión (2.044),
Castilleja del Campo (1.204),
Villanueva del Ariscal
(2.149), Algámitas (3.779),
Cañada Rosal (1.024), Osuna
(1.362), El Saucejo (1.056),
San Nicolás del Puerto
(3.867) y Coripe (1.219). Por
contra, en el lado opuesto,
ocho localidades se encuen-
tran sin casos positivos entre
sus vecinos en los últimos
14 días, es decir, presentan
una tasa cero. Esos munici-
pios son El Garrobo, Burgui-
llos, Villanueva del Río y Mi-
nas, Badolatosa, El Madroño,
Alanís, La Campana y Lora
de Estepa.

LAS CLAVES

5

La incidencia
La tasa de contagios actual está
ya a niveles del pasadomes de
febrero, en plena sexta ola, cuan-
do el dato incluía lospositivos con-
firmadosen la totalidadde lapo-
blación ynosólo los colectivos
vulnerables (mayoresde60años,
inmunodeprimidos yembaraza-
das) que se contabilizan ahora.

Hospitalizados
Peseaqueel repuntedeconta-
gios actual noestá teniendoun
impactodesmesuradoen loshos-
pitales, losdatos sí reflejanunau-
mentoenel númerodeencama-
dosdesdeel inicio deesta sépti-
maola, conclarosdientesdesie-
rra enesteparámetro.

Fallecidos
Elbalancemásnegativoquesigue
dejando lapandemiaestáenel
númerodevíctimasmortales. Pe-
seaque las vacunashandadouna
treguaconsiderable respectoa
oleadasanteriores, el virus se si-
guecobrandovidas y sonya77 las
quesehancomunicadoenel últi-
momesde repuntedecontagios.

Vacunación
Las vacunas administradas has-
ta la fecha por los enfermeros
del SAS entre los sevillanos al-
canzan las 4.323.430. El total de
personas con almenos una do-
sis es de 1.774.198 ; con pauta
completa, 1.736.630, y con la
tercera, 1.013.097.
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El palacio del Pumarejo ya ve la luz al 

final del túnel. La Comisión Provincial 

de Patrimonio informó favorablemen-

te ayer del proyecto presentado por el 

Ayuntamiento para rehabilitar la casa, 

que lleva 20 años esperando una inter-

vención. El documento ha esperado sie-

te meses hasta obtener por fin el per-

miso de la Administración andaluza, 

después de que ésta lo tumbara el pa-

sado mes de octubre por la ubicación 

de un ascensor y otras cuestiones de 

menor entidad. El Consistorio lo recti-

ficó y, ahora, llega la aprobación para 

sacarlo del estado de abandono en el 

que se encuentra desde hace más de 20 

años. 

El gobierno local acelerará el inicio 

de las obras una vez que Patrimonio ha 

dado luz verde ya que los casi ocho mi-

llones de euros que tienen de presu-

puesto las obras están consignados mer-

ced al Plan Municipal del Suelo. En las 

próximas semanas, la Gerencia de Ur-

banismo completará los pliegos y sa-

cará a licitación las obras, que se adju-

dicarán en el segundo semestre del año 

y que comenzarán en diciembre o a 

principios de 2023.  

El Ayuntamiento ha preferido ase-

gurarse de que Patrimonio daría luz 

verde definitivamente al proyecto an-

tes de proceder a los siguientes trámi-

tes y evitar, así, lo que ocurrió en la ca-
lle Zaragoza, cuya licitación se llevó a 

cabo antes de obtener el plácet de la 

Junta de Andalucía, que tumbó varias 

veces el proyecto hasta que el gobier-

no municipal decidió posponerla debi-

do también al coste inasumible de los 

materiales.  

El freno de Patrimonio supuso el re-

traso de otros siete meses de una inter-

vención que comenzó a tramitarse en 

2019, cuando el proyecto básico obtu-

vo el informe favorable de Patrimonio 

aunque, en realidad, se está pendiente 

desde el año 2000, mientras el edificio 

sufría cada vez más patologías y su es-

tructura quedaba en serio riesgo, des-

pués de que fracasara también el pro-

yecto de convertirlo en un hotel. Aque-

llo obligó al Ayuntamiento a asumir de 

nuevo la titularidad en 2011 y, sólo un 

día antes de las elecciones municipa-

les en las que perdió la Alcaldía el PSOE 

e IU, el gobierno de Sánchez Montesei-

rín y Rodrigo Torrijos cedió los dere-

chos de uso del palacio a la Asociación 

Casa del Pumarejo durante 15 años. El 

convenio entregaba al colectivo varios 

espacios de la planta baja y una vivien-

da ubicada en la primera planta. 
Desde entonces, se han realizado 

obras de urgencia en el inmueble, aun-

que nunca llegó a afrontarse la rehabi-

litación integral para recuperar este pa-

lacio convertido desde 1883 en casa de 

vecinos y locales comerciales.  

Así serán las obras 

El proyecto incluye la totalidad de las 

estancias y los espacios del inmueble 

además de las fachadas exteriores para 

devolver a la edificación unas condicio-

nes adecuadas de conservación al tiem-

po que garantizar unos niveles de ha-

bitabilidad apropiados para los dos re-

sidentes que aún quedan. También 

devolverá la posibilidad de circular tan-

to horizontal como verticalmente, erra-

dicando zonas actualmente residuales, 

liberando las galerías y resolviendo la 

conexión de las escaleras secundarias 

con la planta baja y se crea un nuevo 

acceso por la calle Aniceto Sáenz. 

En relación a las fachadas, la actua-

ción va encaminada a recuperar el as-

pecto homogéneo del edificio, mante-

niendo y recuperando la disposición 

original de los huecos y sus carpinte-

rías. Se han previsto medidas de con-

servación para la portada, el escudo y 

el balcón esquinado. Respecto al za-

guán y al patio principal, se proponen 

intervenciones destinadas al manteni-

miento de la balaustrada de piedra, co-

lumnas de caoba del patio y pasama-

nos  de la escalera principal. Por su par-
te, en las galerías tanto de la planta baja 

como de la primera, la obra va a con-

sistir en eliminar los aditamentos cons-

truidos para mantener la estructura 

original. En cuanto a la escalera prin-

cipal, se propone recuperar la lectura 

de este significativo elemento en todo 

su desarrollo, eliminando el tramo que 

sube actualmente a la cubierta plana 

de la primera crujía. A nivel de cubier-

tas, se propone la devolución de la cu-

bierta original inclinada de teja al pa-

tio principal. 

Por último, en el patio trasero se de-

molerá el edificio añadido en este es-
pacio para construir en su lugar uno 

nuevo del mismo volumen pero de ma-

yor calidad constructiva y mejor dis-

tribución, de manera que se dispon-

drán dos viviendas en la planta alta y 

dos locales en la baja. La intervención 

planteada ha sido debatida y consen-

suada durante años  con la Asociación 

Casa del Pumarejo, para concretar las 

actuaciones que impulsaran la defini-

tiva recuperación de este inmueble. 

Dos fases de obras 
Se ha previsto realizar las obras en dos 

fases, con dos contratos distintos. El pri-

mero afectará a la mitad trasera del edi-

ficio, con 4,7 millones de euros, que se 

han consignado a través del Plan de Ena-

jenaciones del Patrimonio Municipal 

de Suelo. El plazo estimado de duración 

La Casa del Pumarejo 
se restaurará en 2023 
tras más de 20 años 
de abandono

∑ Patrimonio dio luz 
verde ayer al proyecto 
del Ayuntamiento, tras 
haberlo tumbado por 
un ascensor

El palacio del Pumarejo se restaurará por fin en 2023, después de obtener el                   

Urbanismo saca a 
licitación la primera fase 
de la obra, por 4,7 millones, 
que empezará a finales de 
este año o inicios de 2023 y 
que durará 18 meses 

La segunda fase, por otros 
3,2 millones, que se licitará 
en 2023, tendrá un plazo de 
ejecución similar, por lo que 
las obras acabarán en 2025

El proyecto que han elaborado 
los técnicos de la Gerencia de 
Urbanismo contempla para los 
locales del 1 al 10 (los que 
tienen acceso desde el exterior) 
un uso distinto al alojamiento. 
Para los espacios del 11 al 14 
(con acceso desde las galerías 
interiores) se destinarán a 
asociaciones. El resto de la 
planta baja se destina a 
circulaciones generales del 
edificio y a servicios. En las 
plantas superiores se han 
proyectado todas las habitacio-
nes, bien como alojamiento 
temporal para acogida de 
mujeres, inmigrantes o 
afectados por ruinas; o como 
alojamiento estable para 
mayores, estudiantes, menores 
o personas con recursos 
limitados y necesidades 
temporales de viviendas, 
conventos o unidades terapéu-
ticas o minusvalía física.

Los usos de la casa: 
alojamientos y 
locales vecinales
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             plácet de Patrimonio  // ROCÍO RUZ

de estas obras es de 18 meses. La se-
gunda fase, en la mitad delantera, se 
podrá solapar y tendrá un presupues-
to que se consignará el año que vie-
ne de alrededor de 3,2 millones.  

Las dos fases se podrán solapar 
y se espera que la restauración dure 
más de dos años y que acabe a lo 
largo de 2025.
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E. BARBA 

SEVILLA 

E
l Grupo La Raza, que denun-

ció las ‘mordidas’ en Merca-

sevilla que dieron origen al 

caso ERE, se ha quedado fi-

nalmente sin la concesión de su cono-

cido restaurante enclavado en el ac-

ceso al Parque de María Luisa, de titu-

laridad municipal. Tras un largo 

proceso judicial promovido por el PSOE 

desde el Ayuntamiento de Sevilla, esta 

concesión ha variado y, ya con el res-

paldo de los tribunales, ha pasado a 

otro grupo, Abades, tal y como confir-

maron fuentes municipales. El mismo 

ha sido rescatado financieramente con 

una inyección de casi 30 millones en 

ayudas por parte del Gobierno central, 

también en manos de los socialistas.  

La cadena de acontecimientos que 

ha derivado en este cambio tiene un 

trasfondo de relevancia: quienes han 

perdido la concesión del restaurante 

son los mismos que denunciaron en 

primavera de 2009 las coacciones para 

pagar las comisiones ilegales que ge-

neraron el caso Mercasevilla y después 

el caso ERE, el mayor escándalo que 

ha salpicado al socialismo en Andalu-

cía y que se sigue juzgando con diver-

sas piezas aún abiertas. Varios años 

después de esa denuncia con escuchas 
incluidas, el Consistorio ha echado a 

La Raza de su establecimiento más 

emblemático y se lo ha adjudicado a 

su principal competidor en el sector, 

Abades, que ofrece sus atenciones prin-

cipalmente en áreas de servicio, hote-

les y restaurantes en las principales 

carreteras de la comunidad autóno-

ma. El gran crecimiento de esa cade-

na se produjo durante la etapa del 

PSOE al frente del Gobierno regional.  

Este relevo obligado en el estable-

cimiento ha sido el final de un litigio 

que comenzó hace seis años, en vera-

no de 2016, y que derivó a los juzgados 

a raíz de la decisión del Gobierno mu-

nicipal socialista de extinguir los con-

tratos de arrendamiento que proce-

dían de acuerdos sobre bienes públi-

cos rubricados antes de mayo de 1985, 

ajustándose a las disposiciones que se 

habían establecido dentro de la Ley de 

Arrendamientos Urbanos. Dicha re-

gulación disponía la extinción de ta-

les arrendamientos cuando los mis-

mos se encontrasen en situación de 

prórroga. Agarrándose a esas disposi-

ciones, el Ayuntamiento impulsó la re-

tirada de esta concesión. La Raza de-

sarrollaba su actividad desde media-

dos de los años 50 —concretamente, 

desde 1954— con la base de un contra-

to de renta antigua por el que sólo de-

bía abonar 200 euros mensuales por 

el alquiler de estas instalaciones jun-

to a la Plaza de España, aunque la com-

pañía pagaba más de mil por otros con-

ceptos que ella misma incluyó para, 

de alguna manera «actualizar» ese abo-

no mensual.  

Como el bar Citroen 

El Ayuntamiento acometió esta medi-

da bajo el liderazgo de Juan Espadas, 

ahora responsable del PSOE-A y can-

didato a presidir la Junta, también so-

bre el conocido bar Citroen, enclava-

do a sólo unos metros de La Raza y, 

por tanto, también enclavado sobre 

espacios declarados como bienes pa-

trimoniales, tal y como se ha hecho 

con otros negocios en situación igual 

o parecida. Cada una de las dos con-

cesionarias promovió su propio litigio 

contra dicha decisión, si bien en am-

bos casos la Justicia ha acabado ava-

lando la medida municipal. El Tribu-

nal Superior de Justicia de Andalucía 

determinó en ese sentido que «el arren-

damiento constituía un título inhábil 

para legitimar el uso y aprovechamien-

to privativo de aquel bien demanial, 

más aún cuando la celebración del ci-

tado contrato se había llevado a cabo 

al margen de toda licitación o proce-

dimiento que garantizase la concu-

rrencia competitiva y los principios 

que rigen el acceso al uso y aprovecha-

miento de los bienes integrantes de 

dominio público», por lo que respal-

daba la decisión del Ayuntamiento. 

La extinción de la explotación apo-

yada por los juzgados hizo que el Ayun-

tamiento sacara a concurso público la 

concesión demanial del establecimien-

to para uso hostelero, que ha recaído 
finalmente en el grupo Abades. Esta fir-

ma, rescatada con 29,3 millones por el 

Gobierno del socialista Pedro Sánchez 

a principios de año, ha ganado la lici-

tación del señero restaurante por un 

canon anual de 611.000 euros y un pe-

riodo de 16 años, a lo que se ha dado ya 

el visto bueno por parte del área de Pa-

trimonio Municipal. 

Para optar a esta concesión, La Raza 

ha debido cumplir con una serie de re-

quisitos, entre los que se encuentra, se-

gún recalcan fuentes municipales a este 

periódico, presentar cifras «que refren-

den una solvencia económica y finan-

ciera de casi 300.000 euros como volu-

men de negocio mínimo anual». El Con-

sistorio asegura que se ha tratado de 

un proceso «de concurrencia pública 

de todos los que estuvieran interesa-

dos» y que la concesión se ha susten-

tado en la oferta económica de Abades, 

un canon anual de 33.150 euros que «es 

superior al indicado en los pliegos».  

Pese a todo, la situación financiera 

de este grupo Abades no es la mejor, 

como demuestra el hecho de haber 

sido rescatado por el Ejecutivo cen-

tral, que autorizó a finales de enero la 
citada ayuda de 29,3 millones de eu-

ros a esta compañía con sede en la lo-

calidad granadina de Loja y con más 

de cincuenta establecimientos repar-

tidos por toda España, desde Andalu-

cía a Murcia o Castilla y León. Esta ayu-

da se ha realizado mediante un prés-

tamo participativo de casi 23 millones 

y otro ordinario de 6,5 después de una 

autorización de apoyo financiero sus-

tentada en los estudios del impacto 

sufrido por el grupo empresarial a cau-

sa de la pandemia de Covid. El grupo 

Abades presentó un estudio de garan-

tías para devolver el dinero y, por su-

puesto, un plan de viabilidad de la com-

pañía para lograr ese dinero del Go-

bierno de Sánchez, que ha dado un 

impulso decisivo a la firma hostelera 

El PSOE quita La Raza  
a los denunciantes del 
caso Mercasevilla

E
n la grabación que dio 

origen al caso Merca-

sevilla se escucha 

cómo uno de los directivos 

de la lonja que estaban pi-

diendo una mordida a los 

dueños de La Raza les dice: 

«La Junta colabora con 

quien colabora». Esta frase 

se ha dado la vuelta. Todo el 

proceso de cambio en la 

concesión del restaurante 

que regentaban los denun-

ciantes ha sido escrupulo-

samente legal, pero al final 

el PSOE ha castigado a 

quien le castigó

Penitencia

ADRIANO

La Raza pagaba un alquiler 
mensual de renta antigua al 
Ayuntamiento, que apoyó su 
demanda en la Ley de 
Arrendamientos Urbanos 

Abades, que se ha hecho con 
la concesión, fue rescatada 
por el Gobierno central en 
enero con una inyección de 
casi 30 millones de euros

∑ Los hosteleros que destaparon en 2009  
el escándalo pierden la concesión a favor 
de Abades, rescatada por Pedro Sánchez  

∑ Al año de alcanzar la Alcaldía, Espadas 
impulsó un litigio para echar a La Raza 
del restaurante que explotaba desde 1954
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y de servicios. Esta ayuda se llevará a 

cabo a través del Fondo de Apoyo de 

Solvencia a Empresas Estratégicas, 

dotado con 10.000 millones de euros 

y que está gestionado por la Sociedad 

Estatal de Participaciones Industria-

les (SEPI). Los responsables de Aba-

des señalaron que la ayuda guberna-
mental «es imprescindible para con-

tinuar con la estrategia del grupo».  

Una «magnífica etapa» 
Tras confirmarse se marcha del Par-

que de María Luisa, José Ignacio de Ro-

jas, director La Raza, recalcó su «emo-

ción y nostalgia» por tener que cerrar 

la «magnífica etapa» que comenzó su 

abuelo en el año 54, pero «sobre todo 

agradecimiento por tanto cariño reci-

bido». «Es el momento de evolucionar 

y seguir apostando por Sevilla, por su 

puerto, por su río, que tanta vida da a 

la ciudad y por el que actualmente to-

dos los ojos están puestos en él», indi-

có el director, recordando sus estable-

cimientos Raza Puerto del Muelle de 

las Delicias, el local Entrecárceles jun-

to al Salvador, su restaurante Ispal de 

alta cocina y la Hostelería del Prado.

CAMINOS DE IDA Y VUELTA 

El litigio del Ayuntamiento liderado por Juan 

Espadas contra La Raza, representada por 

Ignacio de Rojas, se abrió varios años después 

de que esa compañía denunciara la petición 

de comisiones ilegales en Mercasevilla, origen 

del caso ERE, que azotó al PSOE andaluz 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 26

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/05/2022

 España

 8 166 EUR (8,707 USD)

 452,96 cm² (72,7%)

 3250 EUR (3466 USD) 

19J ELECCIONESAUTONÓMICAS | LA CRÓNICA

● Adelante Andalucía presenta unamoción,

respaldada por PP, PSOE y Cs, para que el

Plan de Recuperación mejore la situación

social y territorial de la comunidad

●Macarena Olona se despide con un

histrión del Congreso de los Diputados,

hasta ha utilizado dos camisetas en la

sesión, una de Morante, otra de Piolín

Juan M. Marqués Perales

Macarena Olona es la reina del
histrión. Desde la legislatura en
la que Podemos entró en el Con-
greso, en aquella sesión donde
las rastas, los postureos y los ca-
rritos de bebés anunciaron la de-
riva en la que entraba la política
española, no se veía en la Cáma-
ra de la Carrera de San Jerónimo
tal juego de camisetas, gracietas
y eslóganes. En su último día co-
mo diputada, la candidata de
Vox a la Presidencia de la Junta
se cambió de camiseta, llegó con
una de Morante de la Puebla y se
marchó, para el momento este-
lar de su dimisión, con una de un
Piolín. La sesión del Congreso de

ayer miércoles fue un plató dedi-
cado, en buena parte, a las elec-
ciones andaluzas, aunque lo sus-
tancial ocurrió en el Senado,
donde todos los grupos, menos
Vox, votaron a favor de reforzar
“la convergencia social y territo-
rial de Andalucía” con el resto
del país.

Con 242 síes y sólo dos votos
en contra, de Vox, la Cámara Al-
ta aprobó una moción por la que
se insta a que el Plan de Recupe-
ración mejore la convergencia
andaluza. Después de los últi-
mos datos de pobreza urbana
que ha publicado el Instituto Na-
cional de Estadística (INE), la
iniciativa tiene todo el sentido.
Las poblaciones con más paro y
menos renta de España son an-
daluzas, incluso las de menor es-
peranza de vida, de tal modo que
la moción fue presentada por
Adelante Andalucía y respalda-
da, hecho extraño, por el PP,
PSOE y Ciudadanos.

El Senado es la Cámara terri-
torial del país, y es complicado
que los partidos independentis-
tas y nacionalistas voten a favor
de tratos diferenciales a otra co-
munidad. La moción no llega a
tanto, pero sí supone admitir
que Andalucía, que es la comu-
nidad más poblada del país,
arrastra un serio problema de
convergencia. Adelante Andalu-
cía, la formación de Teresa Ro-
dríguez, cuenta con una senado-
ra, Pilar González, que ha sido la
artífice del apoyo de los nacio-

nalistas de izquierdas. Rodrí-
guez viajó ayer al Senado, don-
de coincidió con otro candidato
a las elecciones del 19-J, el so-
cialista Juan Espadas, el día en
que Alberto Núñez Feijóo toma-
ba posesión de su acta.

Feijóo fue preguntado por la
intención de Juanma Moreno de
repetir las elecciones si no po-
día formar un Gobierno libre de
las imposiciones de Vox, y ahon-

dó en el talismán que comienza
a manejar el presidente de la
Junta: el voto útil. Moreno, ase-
guró el líder gallego, “puede
unir al centro, a la derecha y a
votantes socialistas”. Si es así,
será un presidente que gobierne
“con tranquilidad y mucha au-
tonomía”.

Feijóo también fue cuestiona-
do por el socio de Gobierno del
PP en Castilla y León, a raíz del
modo en el que el vicepresidente
de esta Junta, Juan García Ga-
llardo, se había dirigido en una
sesión a una procuradora socia-
lista con discapacidad. Después
de que Noelia Fuentes pregunta-
se al vicepresidente castellano y
leonés, de Vox, por las políticas
para las personas discapacitadas,
García Gallardo le dijo: “Le voy a
responder como si fuese una per-
sona como los demás”. El gesto
del presidente, Alfonso Fernán-
dez Mañueco, que estaba a su la-
do en al sesión del martes, indi-
caba el poderoso aprieto de quie-
nes llevan a Vox como socios de
Ejecutivo.

Y eso fue lo que el ministro de
Presidencia, Félix Bolaños, le
afeó al grupo parlamentario del
PP en el Congreso. Apodado co-
mo “el ministro Peregil” por la
factoría Olona, el ministro le cen-
suró a la diputada que hubiera
comenzado la campaña andalu-
za con una “trampa”, la del em-
padronamiento en Salobreña.

Olona considera un éxito la polé-
mica. Vox no hará caravana elec-
toral ni convoca a los medios de
comunicación, porque después
los acusa de boicot desde un im-
postado victimismo, pero confía
en estas piruetas de su candidata
para copar las redes, que es don-
de desplegará su estrategia.

“Lo que usted ha hecho es una
trampa, una gran trampa, porque
ni ha vivido en Salobreña ni vive

en Salobreña, y ha entregado un
documento donde miente sobre
ello”. De este modo despidió el
ministro de Presidencia, Félix
Bolaños, a la diputada de Vox
Macarena Olona, que ayer entre-
gó su acta en el Congreso para
poder presentarse a las eleccio-
nes andaluzas.

Con una camiseta de Morante
de la Puebla, Olona se otorgó el
título de “Macarena de Salobre-
ña”, en vez de “Macarena de
Graná”, que es el que ha utiliza-
do hasta ahora para enmascarar
que no residía en la provincia
que le ha llevado al Congreso.
Según Olona, el trámite de baja
en el padrón de Salobreña se de-
be a una maniobra de su alcal-
desa socialista, aunque fue su
compañero de Vox, el que le ha
cedido la residencia oficial,
quien había declarado que ella
no vivía allí.

“Trampas y más trampas, no
tiene escrúpulos”, le dijo Bola-
ños a Olona. Al ministro de Pre-
sidencia le llamó “el ministro
Peregil”. “Me disgusta que us-
ted se vaya porque yo –indicó el
ministro–, lo que quiero es com-
batir el matonismo, el sectaris-
mo y la crispación”.

Después, ya con la camiseta de
Piolín y desde el estrado del Con-
greso, Olona solemnizó su baja
como diputada para dedicarse a
la campaña andaluza: “Sin nove-
dad en el servicio”.

EP

Macarena Olona, durante su despedida del Congreso de los Diputados.

Feijóo encuentra el
talismán deMoreno, el
voto útil para unir centro,
derecha y socialistas

242 síes en el Senado
para que el Gobierno
refuerce la convergencia
deAndalucía

Vox practica un
impostado victimismo:
no convoca a losmedios,
para acusarlos de no ir

Sólo Vox vota en contra de
la convergencia andaluza
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E. B.  SEVILLA  

Los empresarios del grupo de restau-

ración sevillano La Raza tuvieron una 

participación decisiva como detonan-

tes del caso Mercasevilla, que a su vez 

dio origen al caso ERE, el mayor escán-

dalo de corrupción política en España 

a tenor de las cantidades de dinero de-

fraudadas, que sigue juzgándose con 

varias piezas aún abiertas y que tiene 

a dos expresidentes de la Junta de An-

dalucía, Manuel Chaves y José Antonio 

Griñán, a la espera de dictamen del Tri-

bunal Supremo.   

Los empresarios propietarios de La 

Raza, Pedro Sánchez Cuerda y José Ig-

nacio de Rojas, optaban a la gestión de 

la escuela de hostelería que pensaba 

poner en marcha Mercasevilla. En ple-

nas negociaciones con los responsa-

bles de la lonja pública sevillana a co-

mienzos de 2009, éstos, Fernando Me-

llet y Daniel Ponce, les propusieron el 

pago de comisiones ilegales de 450.000 

euros para obtener el permiso del Go-

bierno andaluz, por aquel entonces en 

manos del PSOE. «La Junta colabora 

con quien colabora...», espetaron los 

dirigentes del Merca a los empresarios, 

que terminaron grabando las reunio-

nes para obtener la prueba de esas so-

licitudes de comisiones. El asunto lle-

gó a la Fiscalía, cuya respuesta no fue 

inmediata. De hecho, no fue hasta que 

ABC de Sevilla publicara el asunto, los 

detalles de la investigación y los audios 

con las voces de Mellet y Ponce cuan-

do se abrieron las diligencias y se ins-

tryó por parte de la juez Mercedes Ala-

ya el llamado caso Mercasevilla.  

Aquel caso de corrupción acabó sien-

do juzgado y con condenas a los dos 

directivos del mercado central de abas-

tos hispalense. Les cayó una pena de 

21 meses de inhabilitación y 600.000 

euros de multa por un delito de cohe-
cho tras intentar sobornar a los em-

presarios, mientras que el delegado de 

Empleo de la Junta, Antonio Rivas, aca-

bó absuelto pese a la condena inicial. 

Pero aquello se quedó pequeño en com-

paración con lo que vino luego. A raíz 

de las pesquisas de ese mismo tema y 

del contenido de los mismos audios, la 

juez abrió nuevas piezas judiciales. Una 

de ellas, por las irregularidades detec-

tadas en los dos ERE que se habían im-

pulsado en la propia Mercasevila y la 

aparición de ‘intrusos’, personas que 

cobraban sin pertenecer a la compa-

ñía. De ahí surgió el Caso ERE, un es-

cándalo de enormes dimensiones en 

torno al fraude de millones y millones 

de dinero público que salpicó a toda la 

cúpula de la Junta y al partido que la 

sustentaba, el PSOE-A.

La escuela de hostelería  
que generó el mayor caso  
de corrupción en España
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M. J. PEREIRA SEVILLA  

El consejo de administración de 
Abenewco1, filial operativa del gru-
po Abengoa, ha aprobado la oferta 
de compra del fondo estadouniden-
se TerraMar con el fin de para al-
canzar «una solución alternativa a 
efectos de poder cerrar una nueva 
operación finan-
ciera que garan-
tice la estabi-
lidad y el fu-
turo del 
grupo de so-
ciedades del 
perímetro de 
Abenewco 1», 
según ha in-
formado la compañía a la Comisión 
Nacional del Mercado de Valores 
(CNMV). 

El consejo de Abenewco1, inte-
grado por cuatro personas, está pre-
sidido por Juan Pablo López-Bra-
vo, que ostenta el voto de calidad. 
Es miembro de ese consejo otro de 
sus hombres de confianza, Álvaro 
Polo Guerrero, responsable de Re-
cursos Humanos de la multinacio-
nal, quien estuvo en el equipo de 
Gonzalo Urquijo. Además, confor-
man el consejo Clemente Fernán-
dez y Joaquín Martínez Sieso, ex-
presidente de Cantabria, ambos re-
presentantes de los accionistas 
minoritarios de la plataforma Aben-
goShares, contrarios a que Terra-
Mar se quede con la compañía por 
entender que se trata de un fondo 
buitre que sólo intenta despiezar 
la multinacional tras recibir ayu-
das públicas. 

El acuerdo de aceptación de la 
oferta de TerraMar se ha tomado 
en contra de Clemente Fernández, 
presidente de Abengoa, empresa 
asesorada por el despacho RSD, 
mientras que Abenewco1 está ase-
sorada por el bufete Ramón y Ca-
jal, según ha podido saber ABC. 

Plazos 
Para someter en plazo el acuerdo 
a la junta general de accionistas de 
Abenewco1, la próxima semana ten-
dría que pronunciarse la Sociedad 
Estatal de Participaciones Indus-
triales (SEPI) sobre la solicitud que 
en marzo de 2021 hizo de 249 mi-
llones de euros con cargo al Fondo 
de Apoyo a la Solvencia de Empre-
sas Estratégicas, dotado con 10.000 
millones y cuyo plazo de ejecución 
finaliza el 30 de junio. Si la SEPI 
aprueba la operación, sobre la que 
los asesores han advertido riesgos 
sobre la devolución del crédito, ten-
dría que pasar finalmente por Con-
sejo de Ministros. 

Abenewco1 acepta 
la oferta de compra 
de TerraMar con la 
oposición de los 
minoritarios

ABENGOA

J. P. LÓPEZ-BRAVO

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 38

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/05/2022

 España

 14 619 EUR (15,589 USD)

 470,22 cm² (75,4%)

 3335 EUR (3556 USD) 

Alberto Grimaldi SEVILLA

Tal y como había avanzado este
diario de madrugada en su edi-
ción digital, el grupo Abengoa
comunicó ayer, a la Comisión Na-
cional del Mercado de Valores
(CNMV), los acuerdos adoptados
en el consejo de administración
de su filial Abenewco 1, que es
donde se han concentrado los ne-
gocios, los activos y el empleo de
la cotizada, para proceder a la fir-
ma de la hoja de términos (Term
Sheet) con Terramar Capital LLC
del acuerdo de reestructuración,
así como “el lanzamiento de los
consents a los acreedores finan-
cieros con el objetivo de seguir
avanzando en el cierre de la ope-
ración de reestructuración y fi-
nanciación” ligada a la oferta del
comisionista estadounidense,
aunque precisan que su ejecu-
ción, “entre otros aspectos, está
sujeta a la aprobación de la soli-
citud de apoyo presentada el pa-
sado 17 de marzo de 2021 ante la
Sociedad Estatal de Participacio-
nes Industriales (SEPI)”.

Esto es, el consejo de Abe-
newco 1, con la oposición frontal
de los tres consejeros que lo son
también de Abengoa SA y, por
ello, sólo gracias al voto de cali-
dad de su presidente no ejecuti-
vo, Juan Pablo López-Bravo Ve-
lasco, pone en marcha una terce-
ra reestructuración que preten-
de lo mismo que se truncó du-
rante el segundo semestre de
2020 y que persigue separar el
grupo de la cotizada Abengoa
SA, que pasaría a estar controla-
do por capital extranjero, aun-
que sólo se podrá ejecutar si el
Fondo de Apoyo a la Solvencia
de Empresas Estratégicas, que
gestiona la SEPI, primero, y el
Consejo de Ministros, después,
autorizan la ayuda de 249 millo-
nes de euros.

En la información privilegiada,
remitida a las 13:00 al regulador
bursátil, se sostiene que el grupo
andaluz ha entregado “la totali-
dad de la documentación e infor-
mación requerida por SEPI”.

TRES FASES

Abengoa remitió ocho minutos
después a la CNMV una segunda
información privilegiada en la
que explica los “principales de-
talles” de las fases en las que
consistiría el proceso de rees-
tructuración, que serían tres:
“obtención de liquidez, obten-
ción de avales y cambios en la
estructura de capital mediante

la implementación del acuerdo
de reestructuración”.

Según la misma información
privilegiada, “cada parte avanza-
rá en paralelo y está sujeta a la fi-
nalización de las demás, en el
sentido que no se podrá finalizar
la operación si no se completan
todas las partes”. Esto es, si el Go-
bierno no concede los fondos pú-
blicos, la operación se truncará.

La fase de obtención de liqui-
dez arrancaría con la autoriza-
ción de la nueva financiación por
parte de la SEPI. Este importe de
249 millones de euros con cargo
al Fondo de Apoyo a la Solvencia
de Empresas Estratégicas será
obtenida por seis subsidiarias de
Abenewco 1 (Abengoa Agua,
Abengoa Energía, Abener Ener-
gía, Abengoa Solar España,
Abengoa Operación y Manteni-
miento e Instalaciones Inabensa)

“donde se centraliza la gran ma-
yoría de la actividad comercial
del grupo”. Además, reitera que
se ha presentado la totalidad de
la documentación e información
requerida por la SEPI.

Esta segunda información pri-
vilegiada añade que en esta fase,
“adicionalmente, Abenewco 1 re-
cibirá por parte de Terramar Ca-
pital un total de 200 millones de
euros, de los cuales 140 millones
se aportarán en forma de présta-
mo y 60 millones en forma de ca-
pital, que otorgará a Terramar el
70% del capital social de Abe-
newco 1”. Y precisa que, tras la
implementación de las conver-
siones de los instrumentos de
deuda convertibles actuales,
Abenewco 1 utilizará los 60 mi-
llones de capital para la recom-
pra de la deuda New Money 2,
A3T Convertible Put Option y Re-
instated Debt.

La segunda fase de la opera-
ción, explica la información pri-
vilegiada de Abengoa, contempla
“la obtención de una nueva línea
de avales New Bonding por un im-
porte máximo de 300 millones de
euros, junto con la renovación y
extensión de las dos líneas de
avales New Bonding ya existen-

tes, para cubrir las necesidades
del grupo de sociedades de Abe-
newco 1 para la implementación
de su plan de negocio hasta
2027”. Y concreta que, al igual
que en las dos líneas existentes,
“la nueva línea New Bonding será
otorgada por un grupo de institu-
ciones financieras y contará con
la cobertura del Cesce en este ca-
so por el 60% del riesgo en los

avales internacionales”. Esto es,
será el Estado quien asuma la
mayoría del riesgo. Aún así, la
compañía admite que la obten-
ción de dicha línea de avales está
pendiente de aprobación por
parte de las instituciones finan-
cieras y el Cesce.

La tercera y última fase de la
reestructuración prevé, según lo
comunicado a la CNMV, “cam-
bios en la estructura de capital
mediante la implementación del

acuerdo de reestructuración,
principalmente mediante la
conversión en capital de deter-
minados instrumentos de deuda
convertible vigentes y suscritos
en ejercicios anteriores como el
Mandatory Convertible Abe-
newco 1, Senior Old Money y Ju-
nior Old Money”.

Abengoa señala al mercado
que “dichos instrumentos serán
convertidos en acciones de las so-
ciedades emisoras (Abenewco 1,
Abenewco 2 bis y Abenewco 2,
respectivamente). A raíz de di-
cha conversión, los acreedores ti-
tulares de los referidos instru-
mentos pasarían a titular ínte-
gramente, directa o indirecta-
mente, el capital de las socieda-
des emisoras y la sociedad matriz
Abengoa SA quedará totalmente
desvinculada de Abenewco 1”.

NUEVA DILUCIÓN

Dentro de esta tercera fase, la
operación prevé que “inmediata-
mente después de la conversión
de los instrumentos en acciones,
se realizará la ampliación de ca-
pital que suscribirá Terramar por
valor de 60 millones”, lo que da-
ría el control del 70% del capital
social de Abenewco 1, con lo que

Abenewco 1 acuerda separarse de
Abengoa si el Gobierno rescata sus filiales

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Planta termosolar construida por Abengoa en Sanlúcar la Mayor, en Sevilla.

El rescate abocará a la
liquidación de la matriz
cotizada en Bolsa
que se fundó en 1941

La compañía elude
poner por escrito
compromisos que
mantengan el empleo

LA CRISIS DE LA MULTINACIONAL | EL RESCATE, A EXPENSAS DE LAS AYUDAS PÚBLICAS

● La operación se iniciará si la SEPI concede los 249millones y hará que todos los
accionistas de la matriz, incluido el Estado, pierdan su inversión en la cotizada sevillana
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se diluirá al resto de nuevos ac-
cionistas resultantes tras la con-
versión de los instrumentos de
deuda convertible”. Esto es, el
comisionista de California, que
tiene su actividad suspendida en
su Estado de origen, aunque ope-
ra desde Delaware, tendrá el con-
trol del grupo y lo que conoce-
mos por Abengoa dejará de ser
una empresa española, gracias
precisamente a que el Gobierno
la refinanciaría en esas condicio-
nes y asumiendo que el Estado
pierda la participación del 3,5%
del capital de la cotizada sevilla-
na (la mayor de las existentes), y
en la que invirtió en anteriores
procesos de reestructuración
unos 400 millones.

Finalmente, la compañía preci-
sa en la segunda información pri-
vilegiada que la oferta de Terra-
mar “incluye la posibilidad de que
los accionistas de Abengoa SA
puedan participar en la inver-
sión” junto al comisionista esta-
dounidense, “compartiendo has-
ta un máximo del 10% de su in-
versión”. Esto es aportando 20
millones, porque se refiere al to-
tal de la inversión de 200 millo-
nes de euros, “bajo los mismos
términos y condiciones en los que
Terramar realizaría sus aporta-
ciones, y solo si los accionistas de
Abengoa SA pueden aportar un
mínimo de 5 millones de euros”.

A los accionistas se les pide esa
inversión de nuevo dinero, acep-
tando perder lo invertido en la
cotizada que se separaría del gru-
po, aunque sostiene que “adicio-
nalmente, el acuerdo de rees-
tructuración contempla ciertos
derechos económicos en favor de
Abengoa SA, pagaderos con pos-
terioridad a la devolución de la
financiación SEPI y sujeto a la
aprobación de un convenio de
acreedores”. Es decir, una com-
pensación no garantizada y con-
dicionada a la voluntad de los
principales acreedores financie-
ros inmersos en el concurso de la
matriz, que probablemente sería
liquidada.

Además, la inversión en Abe-
newco 1 no sería cotizada, por lo
que no habría las exigencias de
transparencia y conducta que
exige la CNMV.

Ninguna de las dos informacio-
nes privilegiadas hace referencia
a los supuestos compromiso de
Terramar de mantener el em-
pleo, promesas que siempre se
han negado a poner por escrito
ante la representación sindical
del grupo Abengoa.

Como ya publicó este diario,
los planes financieros de este res-
cate ligado a Terramar prevén
para 2023 drásticas reducciones
en los pagos de nóminas y a la Se-
guridad Social, así como de los
gastos generales, lo que las fuen-
tes directivas que facilitaron esa
información atribuyen a un ajus-
te de empleo, negado por López-
Bravo que, sin embargo, recono-
ce la veracidad del recorte de los
pagos globales de salarios de
27,6 millones y de 13,5 millones
a la Seguridad Social.
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A. G. SEVILLA

El consejo de administración
de Abenewco 1, la filial del
grupo Abengoa de la que
cuelgan todos los activos y
negocios, aprobó en la noche
del martes, en una larga y
muy tensa sesión, aceptar la
oferta de Terramar Capital
LLC, para que ésta se haga
con el 70% de su capital,
siempre y cuando el Gobier-
no acuerde conceder la ayuda

de 249 millones de euros solici-
tada al Fondo de Apoyo a la Sol-
vencia de Empresas Estratégi-
cas, que administra la Sociedad
Estatal de Participaciones In-
dustriales (SEPI).

Es la segunda vez que este
consejo se pronuncia a favor
del rescate financiero plantea-
do en torno a la oferta del co-
misionista, y como en la prime-
ra, fue necesario el voto de ca-
lidad del presidente no ejecuti-
vo de Abenewco 1, Juan Pablo

López-Bravo Velasco, para que
se aprobase la propuesta. La
aprobación contó también con
la autorización del administra-
dor concursal de Abenosa SA,
EY Abogados, que está alinea-
do con los directivos que de-
fienden la opción Terramar.

Y como en noviembre pasado,
se hizo necesario el voto de cali-
dad porque los tres consejeros
de la matriz, Abengoa SA, que
también lo son de la filial Abe-
newco 1, se opusieron frontal-
mente a esta operación, que con-
sideran perjudicial para el futu-
ro de la compañía y para los ac-
cionistas que representan, entre
ellos el Estado español, que es
precisamente el que más accio-
nes detenta individualmente

–algo más del 3,5%–, a los que se
les arrebataría su propiedad.
Además, también se oponen
porque al separar Abenewco 1
de Abengoa, esta empresa estra-
tégica dejaría de ser española,
ya que además del 70% que se
quedaría Terramar, el 30% res-
tante pasaría a manos de varios
fondos de inversión que deten-
tan las deudas financieras del
grupo –esencialmente el New
Money 2 (NM2) y el Senior Old
Money (SOM), KKR y Blue
Mountain, entre otros.

Fuentes conocedoras de la
operación señalaron que el con-
sejo estuvo en todo momento li-
derado por el director jurídico
de la compañía, que no es conse-
jero, Mario Pestaña Sartorius,
mientras que López-Bravo se
mantuvo la mayor parte del

tiempo en silencio, hasta el mo-
mento de pronunciarse previa-
mente a la votación y para dejar
constancia que el empate a tres
votos de cada parte se resolvía a
favor de quienes apoyan a Terra-
mar por su voto de calidad.

Tanto Pestaña como López Bra-
vo tienen incluidos en sus contra-
tos con la compañía, firmados
mientras formaban parte del con-
sejo de la matriz (el primero co-
mo secretario no consejero y el
segundo como presidente ejecu-
tivo, puestos que ocuparon hasta
octubre pasado), cláusulas que
les garantizan cuantiosos pagos
si la operación de Terramar se
ejecuta. En concreto, el contrato
de prestación de servicios por el
que Pestaña desempeña sus fun-
ciones como director jurídico
prevé un pago de 300.000 euros
si se produce la reestructuración
financiera que acompaña a la
oferta de Terramar.

Además de esos pagos, diver-
sos asesores externos, firmas de
consultoría y de abogados, tam-
bién cobrarían comisiones de
éxito que en total se acercan a
los 30 millones de euros.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Parte del consejo de Abengoa SA, en la última junta de accionistas, celebrada en la sede de la compañía.

Frontal oposición de la matriz
en un tenso consejo de la filial
●La operación sale adelante por el voto de
calidad deLópez-Bravo y con la negativa de
los consejeros que representan a la propiedad

Mario Pestaña percibirá
300.000 euros si
la reestructuración
se lleva a efecto
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S. C. SEVILLA 

E
n el contexto del proyecto 
Danciberia y con la colabo-
ración de la Asociación An-
daluza de Profesionales y 

Compañías de Danza llega al Cicus 
‘Danciberia en el Patio’. Se trata de 
dos propuestas de danza contempo-
ránea: una de una compañía andalu-
za y otra del sur de Portugal reunidas 
en un único espacio, el patio del Ci-
cus hoy a las 20 horas, para mostrar 
las conexiones del ecosistema crea-
tivo al uno y otro lado de la ‘Raya’.  

Creadores e intérpretes de uno y 
otro territorio convivirán e intercam-
biarán experiencias entre sí en los 

días previos al espectáculo en Sevi-
lla y repetirán el proceso durante el 
mes de junio en el Teatro das Figuras 
de Faro (Portugal), exhibiendo las 
mismas piezas. Las compañías selec-
cionadas trabajarán en sus estancias 
tanto en Sevilla como en Faro en tor-
no al concepto de frontera a través 
del cuerpo y el movimiento. 

El primero de los espectáculos que 
se podrán disfrutar se titula ‘Ilhas–
uma constellação’, de la coreógrafa y 
bailarina portuguesa Sara Anjo, que 
aborda el imaginario del viaje y la geo-
grafía insular. La pieza de esta artis-
ta nacida en Madeira explora la co-
reografía y el movimiento en una re-

lación intrínseca con el diseño sonoro, 
del que también es creadora. 

Le seguirá la pieza ‘Euro’, del bai-
larín y coreógrafo Álvaro Silva, una 
variada deconstrucción de bailes en 
pareja, danzas folklóricas, acrobacias 
y conversaciones traducidas a lo físi-
co para producir una danza muy per-
sonal.  

Danciberia II Encuentro Transfron-
terizo de Profesionales de Danza en 
la Eurorregión del Algarve, el Alen-
tejo y Andalucía es un proyecto de la 
Asociación PAD con la colaboración 
de la Consejería de Presidencia, Ad-
ministración Local e Interior de la 
Junta de Andalucía y la complicidad 
de Cicus-Universidad de Sevilla y el 
Teatro Das Figuras de Faro.  

Además de la muestra de dos pie-
zas cortas de danza contemporánea 
en Faro y Sevilla el proyecto engloba 
dos misiones de prospección con pro-
fesionales de la danza en ambos te-
rritorios y un laboratorio de creación 
transfronteriza.

El Centro de Iniciativas Culturales 

de la Universidad de Sevilla 

presenta hoy dos piezas coreográficas 
englobadas dentro del encuentro 
Danciberia entre los dos países

Danza andaluza y 
portuguesa en el 
patio del Cicus

Un momento de la coreografía que presenta Sara Anjo // VERA MARMELO

Se pondrán en escena 
‘Ilhas–uma constellação’, de 
la portuguesa Sara Anjo, y 
‘Euro’, del bailarín afincado 
en Sevilla Álvaro Silva
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Luto en la facultad de Co-
municación en Sevilla por 

el fallecimiento el pasado mar-
tes del periodista y docente 
universitario Antonio López 
Hidalgo, a los 65 años. Anto-
nio López era Catedrático de 
Universidad del área de cono-
cimiento de Periodismo des-
de 2018 y director del Depar-
tamento de Periodismo II de 
la Facultad de Comunicación 
de Sevilla, desde 2016. Miem-
bro de la Asociación de la 
Prensa de Sevilla (APS) desde 
1991, ocupó la vicepresidencia 
primera de esta entidad en el 
periodo comprendido entre 

enero de 2001 y marzo de 2005. 
La APS le concedió una men-
ción especial a su trayectoria 
en 2019 por ser el mejor ejem-
plo de que el ejercicio profe-
sional y académico no son con-
trapuestos, si no que pueden, 
y deben, ir de la mano para be-
neficio de la sociedad. 

López era candidato a las 
elecciones a Decano de la Fa-
cultad de Comunicación de Se-
villa que tendrán lugar el pró-
ximo 20 de junio para susti-
tuir a Mar Ramírez, cuyo 
mandato expira. 

Nacido en Montilla (Córdo-
ba), en 1957, se inició en el 

mundo profesional del perio-
dismo con 18 años. Licencia-
do en Ciencias de la Informa-
ción por la Universidad Com-
plutense de Madrid y Doctor 
en Periodismo por la Univer-
sidad de Sevilla, desde 1980 
ejercía el periodismo en dis-
tintos ámbitos profesionales: 
prensa (Correo de Andalucía, 
diario Córdoba, El País), radio 
(Radiocadena Española, An-
tena 3 Radio), televisión (Ca-
nal Sur TV), diarios digitales 
(El Confidencial) y gabinetes 
de comunicación (Consejería 
de la Presidencia de la Junta 
de Andalucía). 

En el año 1992 se incorpo-
ró a la docencia y a la investi-
gación en la Universidad de 
Sevilla, sin abandonar el pe-
riodismo activo. También era 
director del Grupo de Investi-
gación «Influencias de los Gé-

neros Periodísticos y de las 
Tecnologías en la Comunica-
ción Social».  

En 1990 publicó su prime-
ra obra periodística, «El sin-
dicato clandestino de la Guar-
dia Civil», junto al periodista 
Juan Emilio Ballesteros, des-
pués de una larga investiga-
ción, y por el que fueron pro-
cesados y finalmente absuel-

tos. Además, publicó varias 
obras de ficción y era autor de 
una amplia bibliografía aca-
démica, de la que cabe desta-
car: «Las columnas del perió-
dico», «La entrevista. Entre la 
información y la creatividad», 
«Las entrevistas periodísticas 
de José María Carretero», «El 
Titular. Manual de titulación 
periodística», «Géneros perio-
dísticos complementarios», 
«El periodista en su soledad», 
«La columna. Periodismo y li-
teratura en un género plural» 
y «Periodismo de inmersión 
para desenmascarar la reali-
dad», coautor de este último 
libro junto con la profesora 
María Ángeles Fernández Ba-
rrero. 

La trayectoria de Antonio 
López ha sido prolongada por 
su hijo, Isaac López, también 
periodista de profesión y 
miembro de la  junta directi-
va de la APS. 

M. C.

Un maestro de periodistas

OBITUARIO 

Antonio López (1957-2022) 
Periodista y catedrático de Periodismo en la 
Facultad de Comunicación de Sevilla

Antonio López  // ABC
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

La Consejería de Igualdad, Políticas 

Sociales y Conciliación ha ordenado 
el cierre de una residencia de ancia-

nos en Sevilla por malas prácticas. El 

expediente se abrió a finales de enero 

tras una inspección a las instalacio-

nes en las que se han detectado las 

irregularidades. El centro en cuestión  

es Nuestro Padre Jesús del Gran Po-

der, situado en la avenida Manuel Siu-

rot, donde se atendía a 19 personas, 

todas grandes dependientes y algunas 

de ellas sin familia.  

Entre esas malas prácticas que se 

han denunciado está el atar a los resi-

dentes con sábanas sin ninguna pres-

cripción médica, como pudieron com-

probar los propios inspectores que vi-

sitaron las instalaciones, además de 

servir alimentos escasos y algunos ca-

ducados. El geriátrico, que es privado 

y no tiene ningún tipo de convenio con 

la Junta de Andalucía, ya venía acu-

mulando infracciones desde 2018, se-

gún informaron ayer a ABC fuentes de 

la Fiscalía, pero hasta ahora no se ha-

bía incurrido en una mala atención a 

los usuarios, al menos que fuese de-

tectada. 

Sin embargo, fue a principios de este 

año cuando se detectaron irregulari-

dades más graves que podrían supo-

ner la clausura del centro. Fueron los 

servicios de la Inspección del Gobier-

no andaluz los que las pusieron en evi-

dencia, llegando  a ser testigos de las 

mismas durante las revisiones que han 

realizado. Estas comenzaron a ser más 
usuales durante la pandemia cuando 

la administración reforzó el sistema 

con más recursos económicos y más 

personal.  

La Inspección, testigo directo 
Los propios inspectores comprobaron 

que algunos ancianos estaban atados 

con sábanas, «un procedimiento to-

talmente irregular», como indican las 

fuentes consultadas. Otros sufrieron 

pequeños accidentes sin que ningún 

personal sanitario los atendiera des-

pués y pudieron ver que presentaban 

síntomas de patologías que no esta-

ban siendo tratadas como las piernas 

y las muñecas hinchadas, pero no ha-

bía constancia de visitas a los servi-

cios sanitarios ni seguimiento médi-

co. También se encontraron alimen-

tos caducados en la cocina y en la 

cámara frigorífica y otros almacena-

dos sin control, a veces junto a pro-

ductos de limpieza.  

Cuando se requirió la documenta-

ción de las personas que vivían en este 

centro no aparecían los contratos de 

admisión o no estaban bien cumpli-

mentados y firmados. Estos son los 

documentos que hay que formalizar 

cuando se ingresa en este tipo de ins-

tituciones. Tampoco los trabajadores 

estaban en una situación regular, pues 
algunos carecían de contrato. 

Con todas estas pruebas la Fisca-

lía abrió diligencias cuando recibió 

la comunicación de los servicios de 

la Consejería de Igualdad y ya ha lla-

mado a declarar al responsable de las 

instalaciones, que acudió reciente-

mente con su abogado a las depen-

dencias judiciales en calidad de in-

vestigado. Mientras tanto, los resi-

dentes han vuelto con sus familias y 

sólo uno ha pasado a ser atendido a 

un centro público en el que ha sido 

reubicado, como confirma la Conse-

jería de Igualdad, que abrió el expe-

diente el 28 de enero y tras compro-

bar las sucesivas irregularidades or-

denó el cierre el 24 de marzo. 

Refuerzo de la vigilancia 
El refuerzo de los servicios de la Ins-

pección de la Consejería de Igualdad 

a raíz de la pandemia ha aflorado va-

rios casos de irregularidades en la 

atención a personas mayores que vi-

ven en geriátricos. Por suerte son una 

pequeña minoría en medio de una red 

muy amplia, pero esta mayor vigilan-

cia ayuda a combatir las prácticas 

abusivas. Uno de los últimos episo-

dios ocurrió hace un año cuando la 

Junta ordenó el cierre cautelar de tres 

residencias en Alcalá de Gaudaíra y 

Carmona por presuntos malos tratos 

cometidos sobre los ancianos. La in-
vestigación sigue abierta, aunque no 

se han producido detenciones por el 

momento. 

La Junta cierra una residencia 
de ancianos en Manuel Siurot 
por malas prácticas
∑ La Inspección de la 

Junta encontró a 
residentes atados con 
sábanas y alimentos 
caducados

El responsable de este 
geriátrico ha declarado 
ante la Fiscalía en calidad 
de investigado tras la 
apertura de diligencias

Medios de comunicación ante la residencia que ha sido clausurada  // EP / EDUARDO BRIONES
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Manuel Ruesga

A las obras que se realizan des-
de hace algunos meses en el pa-
seo de Torneo para convertir
esa zona dura y degradada de la
ciudad en un lugar de esparci-
miento vecinal, hay que sumar
que la Gerencia de Urbanismo
ha puesto ahora sus miras en
ambos lados del puente de la
Barqueta.

Los técnicos de Urbanismo se
encuentran estudiando una ac-
tuación de mejora de la imagen
urbana y de la accesibilidad en
el entorno de Puerta Barqueta
que promociona la delegación
de Economía junto a otras ac-
tuaciones previstas en la Isla de

la Cartuja, que se pretenden es-
tén resueltas para la celebra-
ción del Congreso de Parques
Tecnológicos que se celebrará
en septiembre.

En la intervención se incluyen
actuaciones como la retirada de
los elementos que impiden la en-
trada de vehículos y están muy
deteriorados, así como del ce-
rramiento metálico y concerti-
na; la limpieza y desbroce de la
vegetación en la coronación del
talud; una nueva red de alum-
brado público con la reposición
de las mismas luminarias; y una
nueva red de riego y plantación
de nuevos árboles de sombra.

Para acabar con la nula acce-
sibilidad con la que cuenta esa

zona de la ciudad, los técnicos
barajan una nueva rampa y es-
calera de acceso al paseo infe-
rior en el extremo sur. Además,
la intervención contempla un
nuevo tratamiento superficial
con solera de hormigón desac-
tivado; el adecentamiento de
las fuentes existentes y de la lá-
mina de agua junto al Verbo
América (no se incluye la insta-
lación hidráulica de las fuen-
tes); y la colocación de mobilia-
rio urbano para impedir el ac-
ceso de vehículos, así como
bancos y papeleras.

La actuación de mejora y
acondicionamiento del entorno
del estribo occidental del puen-
te de la Barqueta no está inclui-
da en la relación de actuaciones
contempladas en el presupues-
to de inversiones de 2022 de la
Gerencia de Urbanismo. Sin em-
bargo, los técnicos apuntan
que, en el marco del actual pro-
yecto de reurbanización del pa-
seo alto de la avenida de Torneo
que está en ejecución, está pre-
visto actuar sobre los espacios
colindantes a los dos extremos
del puente en su desembocadu-
ra a este viario. Estas superfi-
cies se configurarán como dos
nuevas zonas para el descanso y
esparcimiento de la ciudadanía,
que serán equipadas además
con juegos infantiles.

La zona contará con una pla-
za y se crearán dos grandes zo-
nas ajardinadas con vegetación
variada, conservando al arbola-
do actual y reforzando con ve-
getación arbustiva de especies
autóctonas y de baja demanda
hídrica. El proyecto combina las
zonas ajardinadas con pavimen-
to el terrizo natural, generando
diversos espacios para la estan-
cia de los ciudadanos y para la
realización de actividades.

El estudio nace de una peti-
ción realizada por Adelante Se-
villa, que en varias ocasiones ha
denunciado el mal estado de los
accesos peatonales al puente de
la Barqueta antes de solicitar
una infraestructura de un acce-
so adecuado y seguro. Para la
formación, el estado de abando-
no que presenta la zona en cues-
tión “no sólo no facilita el acce-
so peatonal, sino que represen-
ta una zona de inseguridad”.

La zona del puente que linda
con la Isla de la Cartuja se en-
cuentra actualmente en un esta-
do de degradación en el que se al-
ternan superficies para aparca-
miento con plazas públicas aban-
donadas. Desde la confluencia
de Podemos e Izquierda Unida
apuntaron hace unas semanas la
existencia de un acceso que obli-
ga al viandante a caminar 100
metros para cruzar una verja en
mal estado ubicada en las inme-
diaciones de una discoteca.

● La actuación contempla el cambio del

alumbrado público, nuevos árboles de sombra

y una rampa para acceder al paseo inferior

D. S.

Una de las zonas que se encuentran en mal estado junto al puente de la Barqueta en la Isla de la Cartuja.

Lamanzana de
la Barqueta ya
luce como nueva

El alcalde, Antonio Muñoz, visi-
tó ayer el nuevo edificio de vi-
viendas que la empresa Accio-
na Inmobiliaria ha construido
en lamanzana de la Barqueta
respetando su fachada original,
del arquitecto regionalista José
Espiau y Muñoz, y su estructu-
ra del siglo XIX y adoptando
criterios de sostenibilidad y que
ha supuesto tras una inversión
demás de cuatromillones. Se
enfila la fase final de obras de
rehabilitación, construcción y
equipamiento para un inmue-
ble abandonado desde el año
2006 y que, hasta que comen-
zaron a ejecutarse en 2019, era
una zona degradada en este
entorno de la ciudad debido a
su deterioro progresivo.

Urbanismo mejorará la
imagen del entorno del
puente de la Barqueta

El adecentamiento
incluye la lámina
de agua y estará
listo en septiembre
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FLAMENCO

Con la firme convicción de que las
peñas flamencas son pilares fun-
damentales en el desarrollo y la di-
fusión de este arte, agentes dina-
mizadores básicos en la promoción
de la actividad cultural de nues-
tros barrios y una plataforma im-
prescindible para la carrera de los
jóvenes artistas, así como para
otros más consagrados, el Ayunta-
miento de Sevilla impulsa el Ciclo
de la Unión de Peñas Flamencas
Peñas de Guardia, una iniciativa
que reunirá hasta el 3 de julio un
total de 40 recitales gratuitos. Así,
sellando el compromiso adquirido
el pasado mes de abril con la
Unión de Peñas Flamencas, el al-

calde de Sevilla, Antonio Muñoz,
presentó este cartel jondo en el
que participan diez de las once en-
tidades culturales que engloba la
Unión presidida por Miguel Cama-
cho, a excepción de la peña Sentir
Flamenco de la UPO, que por cues-
tiones académicas no ha podido
incorporarse al programa.

De esta forma, en las peñas El
Chozas, el Carbonerillo, la Fra-

gua de Bellavista, la Jumoza de
Parque Alcosa, el Cerro del Águi-
la, La Plazuela, la Toná del Polí-
gono San Pablo, Calixto Sánchez
y Torres Macarena tendrán lugar
durante los meses de mayo y ju-
nio cuatro conciertos de cante y
de baile, en horario de mañana
o de tarde, a los que en algunos
casos se sumará un quinto de la
peña Cantes al Aire, que al en-
contrarse sin sede propia cele-
brará los suyos en peñas herma-
nas. Aquí, como ha defendido
Muñoz, “tanto el aficionado co-
mo el visitante o el público más
ajeno a este arte tendrá la opor-
tunidad de vivir una experien-
cia única, disfrutando del fla-
menco de la manera más direc-
ta y cercana, en el clima cálido y
auténtico que ofrecen estos sin-
gulares espacios que tanto con-
tribuyen a la visualización y ex-
pansión de este bien inmaterial
de la humanidad”.

Esta semana, en concreto, el
próximo sábado 28 de mayo a las
21:00, le tocará el turno a la ma-
jestuosa voz de Juan de Mairena.

3 28 demayo a las 21:00

Representantes de las diferentes peñas flamencas junto al alcalde, Antonio Muñoz.

‘PeñasdeGuardia’

paradescubrir el
flamencomáspuro

Hasta el próximo 3
de julio se darán en
las peñas un total de
40 recitales gratuitos
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R. S.

La Diputación de Sevilla ha adju-
dicado a la empresa Llopis Servi-
cios Ambientales, por un impor-
te de 79.200 euros, el contrato
correspondiente a la recogida de
residuos y limpieza en el camino
del Rocío durante la romería de
2022, que especifica que “las zo-
nas donde transitan y acampan

las hermandades suelen ser espa-
cios naturales que precisan espe-
cial protección, frente a fuentes
de contaminación”.

La limpieza abarca espacios co-
mo la Dehesa Boyal y el Camino
de Gloria de Villamanrique de la
Condesa, el Camino del Moro o
del Quema, la Venta Mauro, la
Vereda del Camino de Aznalcá-
zar, el parque Carlos de Mesa de

Coria del Río, la zona del Lavade-
ro de Sanlúcar la Mayor o la Ha-
cienda Cuatrovitas.

Cabe recordar el convenio en-
tre la Diputación y el Ayunta-
miento de Aznalcázar para dero-
gar el peaje rociero, la desechada
ordenanza de dicha localidad
que gravaba el tránsito y pernoc-
ta de las hermandades en los pi-
nares de dicho municipio.

La limpieza del paso de las hermandades
por la provincia cuesta casi 80.000 euros
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Barrios pobres y honrados
Siempre que publican los datos del Instituto Nacional de Estadística, nuestros políticos y

políticas quedan en evidencia. Otra vez aparece el mismo titular: "Sevilla tiene los barrios

más pobres de España". En los datos oficiales de después de la pandemia, vuelve a ocurrir.

El Polígono Sur y Los Pajaritos son los barrios más pobres de España.

original

Siempre que publican los datos del Instituto Nacional de Estadística, nuestros políticos y

políticas quedan en evidencia. Otra vez aparece el mismo titular: "Sevilla tiene los barrios más

pobres de España". En los datos oficiales de después de la pandemia, vuelve a ocurrir. El

Polígono Sur y Los Pajaritos son los barrios más pobres de España. Además, Torreblanca

aparece como el cuarto más pobre en el ranking. Y también están Las Letanías-La Oliva (10),

Palmete (12) y el Polígono Norte (13). Hay que puntualizar que estas estadísticas empiezan a

ser discutidas y son discutibles (sin dudar de su fondo de razón), y que no se refieren a toda

España, sino sólo a las ciudades con más de 250.000 habitantes. Por lo que pudieran existir

otros barrios más paupérrimos en ciudades pequeñas. Aunque eso sería un consuelo de

tontos.

Hay datos interesantes para analizar. Por ejemplo, en el Polígono Sur están peor que en Los

Pajaritos. Pero, como les han desgajado Las Letanías (aparece en otro distrito con La Oliva),

no queda tan claro. Si sólo analizamos las zonas más deprimidas de cada barrio, los

resultados se distorsionan. Pero sigue siendo un resultado deprimente. El Polígono Sur es el

único barrio con menos de 6.000 euros de media en la renta, si bien ha subido unos 300

euros desde el anterior informe. En el Polígono Sur, aparte de las estadísticas, la situación es

desastrosa, con el problema que hay en Las Vegas  con el suministro eléctrico, y con las

causas que han creado el corte, entre ellas el mal uso por parte de algunos vecinos, para el

cultivo de droga, que no se erradica. Tanto la Junta de Juanma Moreno, como el Ayuntamiento

de Juan Espadas (al que corresponden esas estadísticas), mantienen planes y programas en

marcha, que dan resultados de leve mejoría, pero son insuficientes. También hacen un gran

esfuerzo asociaciones civiles y oenegés, entidades religiosas, hermandades y muchas

personas comprometidas. Es decir, aún sería peor sin las ayudas.

Hay un problema estructural. Entre las capitales más pobladas que Sevilla, sólo Madrid tiene

al barrio de San Cristóbal entre los más pobres y aparece en quinto lugar. Entre los diez

primeros, se encuentran dos barrios de Alicante, dos de Córdoba y uno de Málaga. Pero

Sevilla tiene cuatro, entre ellos los dos peores.

Se ha convertido en un fracaso que sonroja. Es urgente rectificar lo que se hace mal y

profundizar en lo que se ha mejorado. No se limiten a lamentaciones y quejas. Debe ser una

prioridad y abordarse con más realismo y eficacia. No es sólo un problema económico y

laboral.
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El libro póstumo de Javier Aristu Miradas profundiza con ironía

en el imaginario andaluz
El Centro de Iniciativas Culturales (Cicus) de la Universidad de Sevilla ha acogido la tarde de

este miércoles la presentación a título póstumo del último libro del profesor, escritor,

periodista, editor y político Javier Aristu, 'Señoritos, viajeros y periodistas. Miradas sobre la

Andalucía del siglo XX'.

Cedida  •  original

El Centro de Iniciativas Culturales (Cicus) de la Universidad de Sevilla ha acogido la tarde de

este miércoles la presentación a título póstumo del último libro del profesor, escritor, periodista,

editor y político Javier Aristu, 'Señoritos, viajeros y periodistas. Miradas sobre la Andalucía del

siglo XX'.

La obra póstuma de Aristu, publicada por la editorial Comares, está prologada por el escritor y

académico de la Real Academia Española (RAE) Antonio Muñoz Molina; y ha sido presentado

por la periodista Mercedes de Pablos; el catedrático de la Universidad de Sevilla Carlos
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Arenas Posadas y el profesor de Sociología del IESA-CSIC Manuel Pérez Yruela, en este acto

celebrado con la colaboración del propio Centro de Iniciativas Culturales de la US y de la

librería Caótica.

La presentación ha contado con la asistencia de numerosas figuras institucionales y políticas

de Andalucía como la secretaria general de CCOO de Andalucía, Nuria López; el alcalde de

Sevilla, Antonio Muñoz; el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez

Villalobos; el secretario general del PSOE de Sevilla, Javier Fernández; el coordinador general

de IU Sevilla, Manuel Lay; las números uno y tres de la candidatura de Por Andalucía en la

provincia de Sevilla, Esperanza Gómez y María Izquierdo; la secretaria primera de la mesa del

Parlamento de Andalucía, Verónica Pérez; el alcalde de Mairena del Aljarafe, Antonio Conde;

o la exconsejera y profesora, Amparo Rubiales.

En esta obra, Aristu plasma sus últimas inquietudes y se pregunta de qué hablamos

actualmente cuando hablamos de Andalucía. El autor introduce así un análisis fino e irónico

sobre las ideas y conceptos que conforman el "imaginario de Andalucía".

Un libro apasionante y sugerente con una clara petición final: incitarnos a construir un futuro

mejor, sobre la realidad, atendiendo a la dignidad de quienes viven en Andalucía.

Javier Aristu, fallecido el pasado mes de septiembre, fue profesor universitario y de Educación

Secundaria, escritor, periodista, editor y político. Sus investigaciones se han centrado en la

historia del libro, las bibliotecas y la lectura en el mundo moderno.
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BRUNO PÉREZ 

MADRID 

Los gobiernos autonómicos no están 
para nada satisfechos con el papel com-
plementario que en su opinión les ha 
reservado el Gobierno en la gestión de 
los 70.000 millones de euros del Plan 
de Recuperación. Y algo ha debido de-
tectar la Comisión Europea no solo en 
España sino también en otros países 
porque ha decidido realizar un llama-
miento explícito a los gobiernos de los 
países miembros para dar un papel más 
relevante a las administraciones terri-
toriales en la definición de la segunda 
fase del plan, en la que el Gobierno de 
España tiene previsto solicitar otros 
70.000 millones de euros, aunque en 
este caso no es subvenciones a fondo 
perdido sino en préstamos ‘blandos’. 

La guía de orientaciones, que Bru-
selas ha circulado a los países miem-
bro de cara a las adendas al Plan de 
Recuperación que se negociarán en las 
próximas semanas para tener acceso 
a la segunda fase de la ayuda financie-
ra de los fondos europeos –que en el 
caso de España consistirá exclusiva-
mente en financiación a bajos tipos de 
interés–, recalca que «para el desarro-
llo de las medidas más relevantes, se-
ría apropiado que los estados miem-
bro incluyeran condiciones vincula-
das a consideraciones regionales o 
locales en los hitos y objetivos que ten-
gan una dimensión geográfica, por 
ejemplo incorporando requisitos con-
cretos establecidos en el proceso de 
consultas con las autoridades regio-
nales y locales». 

«La aplicación del Plan de Recupe-
ración solo será exitosa si hay una im-
plicación fuerte de las autoridades re-
gionales y locales», advierte el docu-
mento de la Comisión Europea, que 
añade que se solicitará documenta-
ción a los estados miembro para acre-
ditar la participación e influencia de 
las administraciones territoriales y 
también de otros actores como los 
agentes sociales en el diseño, desarro-
llo y control del plan de recuperación. 

La llamada de atención de la Comi-
sión Europea a los gobiernos naciona-
les se produce después de que desde 
países como España las administra-

ciones territoriales hayan trasladado 
a Bruselas sus quejas por el papel se-
cundario que se les ha reservado en el 
que constituye el plan común de in-
versiones más relevante de la historia 
de la Unión Europea. 

«No somos sucursales» 
Mientras desde el Gobierno se presu-
me de cogobernanza, es difícil encon-
trar un solo gobierno autonómico, con 
independencia de que esté gobernado 
por el PSOE, el PP o los nacionalistas, 
que no se haya quejado en los últimos 
meses de su escasa participación en 
la definición de las inversiones y los 
proyectos estratégicos del Plan de Re-
cuperación. 

El lamento es común. La Moncloa 
ha diseñado unilateralmente tanto las 
prioridades estratégicas como los pro-
yectos a financiar y ha dejado a las co-
munidades autónomas una función 
meramente instrumental: distribuir 
los recursos en sus respectivos terri-
torios. «Se nos pidió que presentára-
mos tres proyectos que considerára-
mos estratégicos para nuestro terri-
torio. Lo hicimos. No hemos vuelto a 
saber nada desde hace meses», se que-
jan desde una comunidad autónoma 
gobernada por el Partido Socialista. 

«No podemos funcionar como una 
simple sucursal del Estado. Tenemos 
necesidades y proyectos estratégicos 
que son esenciales para consolidar 
nuestro tejido económico y garanti-
zar su futuro. Para nuestros territo-
rios son tan importantes como los Per-
te definidos por el Gobierno», asegu-
ran desde otro gobierno autonómico. 

La vicepresidenta primera del Go-
bierno, Nadia Calviño, tuvo que escu-
char el inventario de agravios de los 

gobiernos autonómicos hace un par 
de semanas en el Senado. ¿Su respues-
ta? Que los proyectos estratégicos plan-
teados desde las comunidades autó-
nomas habían sido encajados por el 
Gobierno en los grandes Perte estra-
tégicos para garantizar la coherencia 

del Plan de Recuperación y que no hu-
biera discriminación entre territorios 
y que la cogobernanza se garantiza por 
las constantes reuniones de las con-
ferencias sectoriales en las que se de-
cide la distribución de los fondos. Y de 
eso se quejan también los barones re-
gionales, de que en esas reuniones solo 
se decide la distribución territorial de 
los fondos, no los proyectos que se van 
a financiar. Los barones autonómicos 
se han movido en las últimas sema-
nas, como ya adelantó ABC, para exi-
gir al Gobierno una mayor sensibili-
dad a sus prioridades.

Bruselas exige que se 
haga más caso a las 
CC.AA. en el reparto  
de fondos europeos

∑ Pide que la adenda al 
Plan de Recuperación 
para recibir los 70.000 
millones en préstamos 
recoja proyectos de  
regiones  y municipios

La presidenta de la Comisión Europea, Úrsula von der Leyen  // EFE

Las autonomías dicen que 
no han sido consultadas por 
el Gobierno sobre sus 
prioridades para la segunda 
fase de los fondos europeos
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La política de vivienda impulsada por 

el Partido Socialista y Unidas Pode-

mos genera grandes dudas en el Ban-

co de España. La institución ha cues-

tionado en varias ocasiones la deci-

sión del Gobierno de incluir controles 

al alquiler en la ley de vivienda. Y aho-

ra también avisa del riesgo de que el 

bono de 250 euros para que los jóve-

nes paguen el alquiler termine reper-

cutiendo en los precios.  

Es una de las conclusiones del in-

forme anual de 2021 de la institución, 

publicado la semana pasada. El Ban-

co de España reitera sus dudas sobre 

la ley de vivienda al afirmar que «no 

contempla algunas actuaciones que 

podrían suponer un impulso estruc-

tural significativo de la oferta de vi-

vienda en régimen de alquiler». Y se 

expresa de forma tajante sobre el bono 

joven de 250 euros, al asegurar que 

puede suponer «una transferencia de 

renta del sector público a los propie-

tarios de las viviendas».  

El organismo ya había advertido 

en anteriores informes sobre el posi-

ble impacto negativo de las ayudas al 

alquiler. Pero no había entrado a ana-

lizar directamente esta ayuda en con-

creto, que se pondrá en marcha du-

rante los próximos meses con efecto 

retroactivo desde el 1 de enero.  

«La evidencia empírica sugiere que, 

en un mercado con una oferta relati-

vamente inelástica, se corre el riesgo 

de que se produzca una transferencia 

de renta del sector público a los pro-

pietarios de las viviendas en alquiler, 

con subidas de precios que sufren tam-

bién los inquilinos que no reciben el 

subsidio», abunda el organismo.

El bono del alquiler puede 
inflar aún más los precios 

AVISO DEL BANCO DE ESPAÑA
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El PP y Vox se apoyan en Banco de España para cuestionar la

gestión de Calviño
"Su política económica está siendo la peor de Europa. Los datos no mienten", ha

sentenciado De Olano, destacando cómo la economía española no recuperará el PIB perdido

hasta finales de 2023 cuando ya hay otros países que lo han hecho, con unos niveles de

déficit de deuda y déficit "más del doble de la permitida".

original

Nadia Calviño y Yolanda Díaz. EP

El PP y Vox se han apoyado en el último informe del Banco de España para criticar la política
económica del Gobierno, señalando que el organismo ha situado al país como el que más
tardará en recuperar su nivel de PIB anterior a la pandemia, mientras la vicepresidenta de
Asuntos Económicos, Nadia Calviño, les ha instado a leerse el informe anual de la institución.

Y es que primero Jaime de Olano, nuevo coordinador económico del PP, y después Iván
Espinosa de los Monteros, portavoz parlamentario de Vox, han recordado las palabras de uno
de los responsables del organismo supervisor --"somos los que peor lo hemos hecho"-- en la
presentación de su informe anual, que este jueves llega a la Cámara Baja.

PP: "SU POLÍTICA ES LA PEOR DE EUROPA, LOS DATOS NO MIENTEN"

"Su política económica está siendo la peor de Europa. Los datos no mienten", ha sentenciado
De Olano, destacando cómo la economía española no recuperará el PIB perdido hasta finales
de 2023 cuando ya hay otros países que lo han hecho, con unos niveles de déficit de deuda y
déficit "más del doble de la permitida".

El diputado 'popular' ha lamentado que, pese a estos datos, en el Gobierno "no muestran ni el
más mínimo propósito de enmienda", algo que atribuye a que están "instalados en una falsa
realidad, creada con mentiras, soberbia y mucha propaganda".

"Lo razonable es rectificar, déjense ayudar", ha pedido De Olano, instando a pactar su política
económica con el PP "y no con Rufián (ERC), Otegi (Bildu) y Echenique (Unidas Podemos)"
como, ha dicho, "preferiría la inmensa mayoría de españoles".

CALVIÑO: "AFIRMACIONES SIEMPRE NEGATIVAS, SIEMPRE DESTRUCTIVAS"
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La vicepresidenta económica ha acusado a De Olano de apoyarse en "afirmaciones siempre
negativas, siempre destructivas" que "no reflejan la política económica del Gobierno", ni
tampoco con la evaluación de todos los organismos independientes que, ha sostenido, prevén
un crecimiento para este mismo año de entre el 4% y el 4,8%.

"Lo que nos falta es el apoyo de la oposición, que vota día tras día en contra de las
propuestas del Gobierno", ha sentenciado Calviño, reclamando al PP "que salgan del rincón
del 'no'" y "empiecen a votar a favor, que es lo que necesita el país".

VOX: "YA SE DIERON UN PALO ENORME, EN ANDALUCÍA VIENE OTRO"

Por su parte, Espinosa de los Monteros ha señalado que el informe del Banco de España,
"una de las pocas instituciones que no han sido contaminadas", ha dicho, por el Gobierno, es
"demoledor" para los responsables económicos del Ejecutivo, y ante las palabras de Calviño
la ha comparado con el "chiste" del loco que va en dirección contraria y cree que son los
demás los que están equivocados.

El portavoz de Vox ha señalado que "los españoles se dan cuenta perfectamente" de la
situación, viendo los precios en el supermercado, la factura de la luz o el precio del
carburante, y que la prueba son los últimos resultados electorales. "En Castilla y León se
llevaron un palo enorme y viene otro en Andalucía", ha anticipado.

CALVIÑO: "ESPERABA QUE AL MENOS SE LEYERA EL INFORME"

Para Calviño, las palabras del diputado de Vox responden a una estrategia de "generar
energía negativa, crispación y provocar miedo", y ha acusado a esta formación de facilitar la
compra de armas, faltar el respeto a las personas discapacitadas y arengar el miedo a las
personas diferentes y "generar confusión".

"No espero nada de su formación, pero de usted esperaba que al menos se leyera los
documentos a los que se refiere. Tanto Banco de España, como la AIReF y la Comisión
Europea prevén que España sea de los países que tenga uno de los crecimientos más fuertes
en 2022 y 2023", ha dicho.
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La oposición debería 
valorar podar de 

hojarasca retórica  
los simples datos 

C
omo Pedro Sánchez estaba 
arreglando el mundo (lite-
ralmente) en Davos, la se-
sión de control se tuvo que 

conformar con sus ministros, o más 
bien ministras, pues son mayoría. 
Aparecen diversas, capaces, sisté-
micas y representativas de La Mu-
jer Española. Parecen el elenco de 
‘Magnolias de Acero’ compitiendo 
por producir, sin reírse, la forma más 
delirante de demagogia.  

El caso más crítico es el de Calvi-
ño, por su responsabilidad y porque, 
se supone, o lo suponen quienes eva-
lúan estas cosas, tenía un prestigio 
que dilapidar. Preguntada por la si-
tuación económica y el informe del 
Banco de España, aun hizo un pe-
queño esfuerzo de compostura con 

el diputado Olano del PP, pero cuan-
do llegó Espinosa (Vox) cogió el co-
modín de la puerilidad y respondió 
con la reciente matanza de niños en 
Estados Unidos. Los datos macroe-
conómicos se quedaron en el aire, 
como ‘excelitos’ huérfanos. A este 
respecto, la oposición debería valo-
rar podar de hojarasca retórica los 
simples datos. Vayan aquí algunos 
de los referidos en la sesión: lideraz-
go del índice de miseria, incremen-
to del 40% en el precio del aceite, del 
25% en el del pan, del 14% en la le-
che; descenso del consumo interno 
del 3,7%; un horizonte de recupera-
ción previsto a finales de 2023, o el 
incremento de la deuda en 25.000 
euros por familia… 

Ante la realidad, mejor o peor ex-
presada, cada sesión presenta un ra-
millete de asuntos, algunos repeti-
dos, que son usados por el Gobier-
no como las salidas de una rotonda 
argumental. Si la ministra de Eco-
nomía optó por Texas, la de Hacien-
da, ahí es nada, escogió la amenaza 
de la ‘ultraderecha’. Durante su in-
tervención se alumbró un instante 
de esperanza colectiva cuando pa-
reció quedarse afónica. Carraspea-
ba y de la flema de la ministra Mon-
tero (¡una protesta interna contra 
su prosodia!) quedó colgada la ilu-
sión de los presentes, satisfecha des-
pués por una ministra revelación, 
Pilar Alegría, de Educación, que al 
ser preguntada por cómo colabora-
rá en dar cumplimiento a la senten-
cia del 25% de español en las aulas 
catalanas procedió a dar lectura a 
la definición de ‘colaborar’ en el dic-
cionario. Quien preguntaba, Sandra 
Moneo (PP), se tuvo que quedar 
como aquel personaje de Almodó-
var, Patty Diphusa. 

Era difícil superar eso, pero las 
sesiones de control están ganando 
en margen al retrasarse las inter-
venciones de Olona, dirigidas aho-
ra con fijación al ministro de la Pre-
sidencia. Tras relatar ella con cier-
ta hilaridad las intrigas padronales 
en Salobreña, el siempre-un-poco-
despeinado Bolaños innovó. Termi-
nó su intervención «citando a Lor-
ca», que quiere decir mencionando 
a Lorca, sin que este humilde cro-
nista, quizás por la debilidad del de-
sayuno, pudiera advertir verso o fra-
se alguna del poeta. Citar a Lorca ya 
es simplemente mencionar a Lorca. 
Otra salida clásica de la rotonda.  
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